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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Inicia mejora de la calidad educativa 
El gobierno del estado acordó con la BUAP, la puesta en marcha de programas de 

capacitación y actualización a favor de 20 mil docentes del sistema de educación básica 
en áreas como matemáticas, idioma inglés y manejo de tecnologías, por lo cual se 
contempla invertir 100 millones de pesos. (El Sol de Puebla) 

 
 

 

Compra gobierno motocultores a precio más caro 
Mediante la Secretaría de Desarrollo Rural, el gobierno del estado de Puebla, ha adquirido 
motocultores ponderadamente 20 por ciento más caros del precio al que se pueden 

encontrar en empresas del ramo. (El Heraldo) 
   

 

 

Sin tregua contra delincuencia: RMV 
Medio centenar de patrullas para policía entregó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas 
a igual número de presidentes municipales, al declarar la no tregua a la inseguridad y 
asegurar que nada ni nadie está por encima de la Ley. (Síntesis) 

  

 

 

Manzanilla y Eukid dejan Convergencia 
El pasado viernes, por escrito y de manera conjunta, dos piezas claves de 
morenovallismo: Fernando Manzanilla, secretario general de Gobierno y el principal 
operador del gobernador, Eukid Castañón, renunciaron a las filas del Partido 

Convergencia, que cambió sus siglas por Partido Movimiento Ciudadano. (Intolerancia 
Digital) 

  
 

 

Cochinito legislativo fue petición de Aréchiga a SF 

Aunque Guillermo Aréchiga Santamaría no ha mostrado grandes dotes para negociar al 
interior del Congreso con las diversas bancadas, hacia el exterior del Legislativo su 

trabajo sí ha rendido frutos, pues el cochinito legislativo de los diputados locales —
disfrazado de bonos de gestión que van de 300 a 600 mil pesos— es resultado de una 
ampliación presupuestal por casi 20 millones de pesos que pidió a la Secretaría de 
Finanzas, a través de una gestión personal de los recursos que hizo ante el gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas. (Cambio) 

  

 

 

Tendrán celulares botón de pánico contra secuestros  

La falta de respuesta por parte de las autoridades ante el incremento de la inseguridad, 
secuestros virtuales y asaltos, llevó a cinco estudiantes de distintas universidades del 
estado a crear el primer sistema de emergencia para apoyar a la ciudadana en Puebla con 
el empleo de la telefonía celular. (Milenio) 

  
 

 

85% de iniciativas aprobadas, enviado por RMV: PAN  

Pese al cambio de partido en el poder, en Puebla, el gobernador del estado sigue 

actuando como el gran legislador del Congreso local, pues de las 41 iniciativas aprobadas 
en lo que lleva la presente Legislatura, el mandatario local, Rafael Moreno Valle Rosas, 
presentó 85 por ciento de acuerdo con un estudio sobre el desempeño parlamentario 
realizado por la bancada del Partido Acción Nacional (PAN). (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Enrique Agüera, bien posicionado para el Senado 

Diversos comentarios provocó la última encuesta que realizó la empresa Opina, en la que 
posiciona al rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, como uno de los mejores cuadros 
seguido de Blanca Alcalá Ruiz y Enrique Doger Guerrero para luchar en el 2012 por un 
escaño en el Senado de la República. (La Opinión) 

  
 
 

 

http://impreso.milenio.com/node/9013374
http://impreso.milenio.com/
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No hay base militar de EUA 
Será el gobierno del estado la instancia encargada de de manejar la academia Ignacio 
Zaragoza, así lo aseguró el gobernador Rafael Moreno Valle. Señaló que la desinformación 
es muy peligrosa, por lo que llamó ignorantes a todos aquellos que hacen referencia a la 

Academia Nacional de Policías Ignacio Zaragoza Puebla-Plan Mérida como una base 
militar estadounidense. (Momento Digital ) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Olvida Moreno Valle su promesa de gobernar con poblanos  

El discurso de campaña de Rafael Moreno Valle en el que llamaba a los electores de la 
entidad a votar por un poblano, y en el que criticaba a su adversario de la Alianza Puebla 
Avanza, Javier López Zavala, por su origen chiapaneco o guatemalteco, se ha 
desdibujado ahora que encabeza el gobierno del estado. (e-consulta) 

  

 

 

Dirección del Cobaep niega recorte de horas para docentes: sólo hubo ajustes  

José Antonio Gómez, director del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla, rechazó las 
acusaciones del líder del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres 
(Sutcobp), Refugio Rivas Corona, respecto a que redujo a los agremiados sus horas clase. 
(Periódico digital) 

  
 

 

No habrá tregua contra la inseguridad: SGG 
No habrá tregua en contra del combate a la inseguridad, refirió Fernando Manzanilla 

Prieto, secretario General de Gobierno, en el marco de la entrega de 50 patrullas 
equipadas mediante el programa de ―Peso a Peso‖ para igual número de municipios que 

suman 150 en total. (Contraparte) 
  
 

 

Ajuste de cuentas entre los Montesco y Capuleto de Palmarito  
Resurgió la violencia en Palmarito Tochapa, junta auxiliar de Quecholac, ya que ayer al 
medio día fueron interceptados en la carretera Quecholac-Tecamachalco, a la altura del 

kilómetro 6, los hermanos Alejandro Isaac Fuentes Ramírez y Fabiola Fuentes López por 
un grupo fuertemente armado, que los roció de balas de alto poder, perdiendo la vida 
Alejandro, de 50 años de edad, en tanto la mujer quedó gravemente lesionada. (Imagen 
Poblana) 

  
 

 

Puebla buscará inversión federal de 400 mdp para metrobús  

El gobernador Rafael Moreno Valle anunció que pedirá al gobierno federal una inversión 
de 400 millones de pesos para la construcción de la primera línea del metrobús. (Puebla 
Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Matan, plagian... y estados se zafan 
Los delitos de alto impacto han crecido más de 100 por ciento y los gobiernos estatales 

no han implementado políticas eficaces, acusaron activistas. (Reforma) 
  
 

 
Buscan 1.4 millones irse legalmente a EU 
De las 4 millones 683 mil 393 solicitudes recibidas de todo el mundo por el gobierno 
estadounidense, casi un millón 400 mil corresponden a connacionales. (El Universal) 

  
 

 
Ignora el Congreso leyes del Ejecutivo 

Noviembre de 2010 fue la última vez que los legisladores votaron una propuesta del 
mandatario, de quien acumulan 30 pendientes de trámite; sólo 10 de ellas ya recibieron 
el sí en una de las cámaras. (Milenio)  

  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Marina trasladó a Veracruz su centro principal antinarco 
La Armada de México estableció su principal centro de operaciones en contra del 
narcotráfico en el estado de Veracruz, donde más de 2 mil elementos de infantería y 
fuerzas especiales realizan operaciones de alto impacto, principalmente contra el grupo 

delictivo Los Zetas. (La Jornada) 
 

 
 

 

 
 

IED rebasó US 10,000 millones en 6 meses 
México recibió más de 10,000 millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED) 
en la primera mitad del 2011, de acuerdo con estimaciones de analistas, lo que iría en 

línea con su previsión de cerrar el año con una captación de 20,000 millones de dólares. 
(El Economista) 

  
 

 

Otra ronda de estímulo monetario, prevén en EU 
Los mercados financieros abrigan la esperanza de que la Reserva Federal (Fed) de 
Estados Unidos ponga en marcha una tercera ronda de relajación cuantitativa (QE3, por 
sus siglas en inglés) para mantener a flote la economía de ese país. (El Financiero Digital) 

  
 

 

Libia dice adiós a la dictadura de Gadafi 
Ayer el principal diplomático de los antigadafistas en Londres, Mahmud Nacua, dijo que el 
dictador está por ahora en paradero desconocido, pero ―los combatientes voltearán piedra 
tras piedra de todo Libia hasta encontrarlo para arrestarlo y llevarlo a los tribunales‖ 
(Crónica) 

  
 

 

Es difícil decidir, admite Calderón 
Bromea: ―No sé si tanto como un examen de matemáticas‖; lo más desafiante para un 

mandatario es ver cómo se construye un país mejor, asegura el titular del Ejecutivo. 
(Excélsior) 

  

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
CAMBIO 

 Ciudadanos reprueban otra vez a Lalo: BEAP 
A seis meses de su administración el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, mantiene una calificación mediocre 
en su gestión y política gubernamental, pues de acuerdo con la última encuesta de Buró Estratégico y Análisis del 
Poder (BEAP) dirigido por Rodolfo Rivera Pacheco, obtuvo una calificación de apenas 6.9. Además demostró tener 
un puntaje reprobatorio en el desconocimiento del papel que desempeña en la ciudad pues 55. 6 por ciento de los 

poblanos no saben cuál es el nombre del alcalde, e incluso 10 por ciento lo confunde con el gobernador del 

estado, Rafael Moreno Valle. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/230811-le-puebla-ciudadanos-reprueban-otra-vez-a-lalo-
beap.htm  
 

CAMBIO 

 Ayuntamiento se niega a regresar videocámaras a Wayne Commerce 
El Ayuntamiento de Eduardo Rivera mantiene en resguardo las 20 videocámaras de vigilancia de la empresa 
Wayne Commerce y se ha negado a devolverlas, a pesar de que el representante legal, Benjamín Hidalgo, ha 
hecho el requerimiento del equipo con fe del notario público 29, Víctor Cortés Leyva. Además, el gobierno de 

Eduardo Rivera ni siquiera dio un anticipo a la empresa, recurriendo en una franca ilegalidad, amén de modificar 
el contrato de último momento perjudicando a la empresa. (Selene Ríos)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/230811-sr-politica-ayuntamiento-se-niega-a-regresar-
videoc-maras-a-wayne-commerce.htm  
 

 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/230811-le-puebla-ciudadanos-reprueban-otra-vez-a-lalo-beap.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/230811-le-puebla-ciudadanos-reprueban-otra-vez-a-lalo-beap.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/230811-sr-politica-ayuntamiento-se-niega-a-regresar-videoc-maras-a-wayne-commerce.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/230811-sr-politica-ayuntamiento-se-niega-a-regresar-videoc-maras-a-wayne-commerce.htm
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CAMBIO 

 Analizan regresar el predio de La Piedad al gobierno 
Luego del incendio en el tianguis de La Piedad, el secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana, 
informó que se analiza la posibilidad de regresar el predio donde está ubicado el tianguis al gobierno federal, para 
que este nivel de gobierno lo tome a su cargo y determine su destino. Cabe mencionar que hace casi un mes el 
diputado Mario Riestra Piña, presentó un exhorto en el Congreso local para que la administración de Eduardo 

Rivera desaparezca el mercado de La Piedad por violar los usos del predio donde fue ubicado. (Luz Elena 
Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/230811-le-politica-analizan-regresar-el-predio-de-la-
piedad-al-gobierno.htm  
 

 

CAMBIO 

 Pese a críticas defienden los resultados del Implan 
Mario Iglesias García Teruel defendió la labor del Instituto Municipal de Planeación (Implan), órgano donde funge 
como coordinador, pues aseguró que sí se trabaja a favor del municipio, esto luego de que el regidor del PRI, 
Octavio Castilla Kuri, cuestionara su tarea y denunciara falta de transparencia en las acciones que se han 
realizado a su interior. Cabe recordar que en días pasados el regidor tricolor demostró su inconformidad porque 

su fracción no ha recibido la información que ha solicitado, correspondiente al trabajo que han hecho las 
diferentes dependencias para realizar el balance de los primeros seis meses del gobierno de Eduardo Rivera 
Pérez, e indicó que aún no se conoce ningún resultado. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/230811-le-puebla-pese-a-cr-ticas-defienden-los-
resultados-del-implan.htm  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Planeación promete en septiembre dar a conocer evaluación al gobierno de Eduardo Rivera 
Asegura el director del Instituto Municipal de Planeación, Mario Iglesias García Teruel que será para los primeros 
días de septiembre cuando se den a conocer los resultados de la evaluación a la administración del presidente 
municipal, Eduardo Rivera Pérez dijo que por ahora se hace el balance de los proyectos que se han presentado. 

En conferencia de prensa, el funcionario municipal al ser cuestionado sobre los pocos avances que tiene el 
Instituto dijo que por ahora se realiza la captación de proyectos en los que se han realizado diagnósticos de la 
ciudad que han hecho diversas instancias tanto educativas, como del sector empresarial las que dijo permitirán 
enriquecer la administración. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138665:planeaci%C3%B3n-
promete-en-septiembre-dar-a-conocer-evaluaci%C3%B3n-al-gobierno-de-eduardo-rivera&Itemid=534 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Regresarán ambulantes a las calles 
Debido a las presiones ejercidas por organizaciones de ambulantes en contra del ayuntamiento para permitirles 
regresar a las calles del primer cuadro de la ciudad, al parecer han surtido efecto en las autoridades municipales.  
El secretario de gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana abrió la posibilidad de permitir a los comerciantes 
informales ocupar las calles del Centro Histórico por temporada, es decir, en lo que resta del año pudieran 
comercializar sus productos en las calles durante las fiestas patrias, Día de Muertos, Navidad y Fin de Año, en lo 

que se concretan las opciones que se pueden dar a los comerciantes. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80314  

 
 
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/230811-le-politica-analizan-regresar-el-predio-de-la-piedad-al-gobierno.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/230811-le-politica-analizan-regresar-el-predio-de-la-piedad-al-gobierno.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/230811-le-puebla-pese-a-cr-ticas-defienden-los-resultados-del-implan.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/230811-le-puebla-pese-a-cr-ticas-defienden-los-resultados-del-implan.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80314
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MILENIO  

 Comuna aplicará 36 mdp para proyectos de inclusión social 
La administración municipal tiene en espera, la aplicación de 36 millones de pesos para proyectos de inclusión 

social, informaron los regidores del Partido Acción Nacional (PAN) y Panal, César Marcelino León Ochoa y Roberto 
Villareal Vaylón, respectivamente. Indicaron que de estos recursos, 19 millones se destinarán al Presupuesto 
Participativo y 17 millones más comprenderán los fondos para el Programa ―Construyamos Juntos‖, de la 
Secretaría de Desarrollo Social. Apuntaron que dichos recursos deben ser erogados en los cuatro meses que 
restan de este ejercicio fiscal, pero se depende de la publicación de las reglas de operación para ambos temas, en 
el Periódico Oficial del Estado. (Guillermo Castillo)   

http://impreso.milenio.com/node/9013306  

 
MILENIO  

 El SMDIF festejará al adulto mayor con atención médica 
En la Unidad Médica Integral del Sistema Municipal DIF se brindarán servicios gratuitos de consulta general, 
papanicolaou, colposcopia, optometría, consulta de nutrición, servicio de enfermería, toma de glucosa y signos 
vitales, así como odontología y ginecología a personas de la tercera edad, dentro del programa ―De la mano de 
los Abuelos‖, para celebrar el Día del Adulto Mayor. Las actividades que comenzaron ayer, se realizarán hasta el 

26 de agosto, y dentro de los servicios que se ofrecen, los adultos mayores tendrán asistencia gratuita y se les 
proporcionarán servicios especiales a costos accesibles. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9013312  

 
MILENIO  

 La comuna y Microsoft firmarán un convenio 
El Instituto Municipal de Planeación concretará la firma de convenio de colaboración entre el ayuntamiento y 
Microsoft, dentro del desarrollo de la jornada denominada Seguridad y Productividad en Internet: Hacia la Ciudad 

Digital que Queremos, que trabajará en programas enfocados en reducir la brecha digital e impulsar desarrollo y 
competitividad a través del uso de las tecnologías de la información. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9013302  

 

 
 
OPINION 

 Brindará SMDIF servicios gratuitos durante la semana de Atención al Adulto Mayor 
En la Unidad Médica Integral del Sistema Municipal DIF se brindarán servicios gratuitos de consulta general, 
papanicolaou, colposcopia, optometría, consulta de nutrición, servicio de enfermería, toma de glucosa y signos 
vitales, así como odontología y ginecología a personas de la tercera edad. Como parte de los festejos ―De la mano 

de los Abuelos‖ que organiza la institución para celebrar el Día del Adulto Mayor, a partir de este día y hasta el 26 

de agosto, se llevará a cabo la Semana de Atención a este sector de la población, donde se brindará asistencia 
gratuita y se proporcionarán servicios especiales a costos accesibles. (Redacción)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48540  
 
OPINION 

 Invertirá ayuntamiento 19 MDP para obras en 8 zonas de extrema pobreza 
Un total de 19 millones del Presupuesto Participativo serán invertidos para obras en 8 zonas de la ciudad 
consideradas como de extrema pobreza, mientras que otros 17 millones se invertirán en colonias a través del 
programa Construyamos Juntos, así lo informaron los regidores Marcelino León Ochoa y Roberto Villareal. Al 

respecto León Ochoa explicó que en la administración de Blanca Alcalá Ruiz el programa de presupuesto 
participativo arrancó como programa piloto con 18 millones de pesos, que se aplicaron tres zonas de extrema 
pobreza. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48544  
 

 

http://impreso.milenio.com/node/9013306
http://impreso.milenio.com/node/9013312
http://impreso.milenio.com/node/9013302
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48540
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48544
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OPINION 

 Implementará ayuntamiento jornada de protección de datos vía internet 
El ayuntamiento de Puebla anunció la jornada de seguridad y productividad en Internet ―Hacia la ciudad que 
queremos‖, para procurar la protección de datos vía internet, donde la población más vulnerable son los jóvenes y 
adolescentes. En este sentido Patricia Hidalgo directora de vinculación interinstitucional, dio a conocer que 
algunos de los principales problemas a los que se exponen los jóvenes al no cuidar de sus datos personales en las 

redes sociales, es el robo de identidad, extorsiones, pornografía infantil así como el cyber bullying son algunos de 
los principales problemas que sufren jóvenes y adolescentes a través de las redes sociales, por la falta de 
conocimiento para cuidar su información personal. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48545  
 

OPINION 

 Permitirán ambulantes en fiestas patrias, muertos y navidad 
El secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana aseguró que habrá permisos para los comerciantes 
informales durante las fiestas patrias, temporada de muertos y navidad, antes de que se concreten los proyectos 
que se destinarán para el trabajo de estos grupos. En entrevista el funcionario municipal dio a conocer que 

algunos de los principales proyectos para ofrecer a los comerciantes informales es la reactivación de los mercados 
municipales, pero que no consiste únicamente en el arreglo de fachadas y techos. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48546  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Comuna vigilará que programas sociales no sean utilizados con fines electorales 
Recursos por 17 millones de pesos para el programa ―Construyamos Juntos‖ se aplicarán en todo el municipio a 

fin de trabajar en la ejecución de obras conjuntas entre ayuntamiento y ciudadanos, así lo dio a conocer. El 
presidente de la Comisión de Desarrollo Social del Ayuntamiento de Puebla, Roberto Villarreal Bailón, dio a 
conocer que se liberarán 17 millones de pesos para el programa ―Construyamos juntos‖, a través del cual se 
realizarán obras de manera conjunta entre Ayuntamiento y ciudadanos. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138673:comuna-

vigilar%C3%A1-que-programas-sociales-no-sean-utilizados-con-fines-electorales&Itemid=534 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gobierno de Puebla entrega patrullas a municipios 
Como parte del programa ―Peso a Peso‖, en el que trabajan coordinadamente el gobierno estatal y los municipios 

poblanos, el día de hoy el Consejo Estatal de Coordinación del Sistema Nacional de Seguridad Pública entregó 50 
patrullas totalmente equipadas a igual número de ayuntamientos. A través de este proyecto se refuerza la 

seguridad en la entidad y se incentiva la inversión en esta materia. La meta es contar con una Policía con 
tecnología de última generación, equipo integral de protección, armamento y transporte. (Redacción) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Lo%20Oficial-&id=38520 
 

 

 
RETO DIARIO 

 Signará Ayuntamiento convenio de colaboración con Microsoft 
El Instituto Municipal de Planeación (IMPLAN) concretará la firma de convenio de colaboración entre el 
Ayuntamiento y Microsoft, dentro del desarrollo de la Jornada denominada Seguridad y Productividad en Internet: 

Hacia la Ciudad Digital que Queremos, que trabajará en programas enfocados en reducir la brecha digital e 
impulsar desarrollo y competitividad a través del uso de las tecnologías de la información. Mario Iglesias García 
Teruel, Director del IMPLAN, explicó que este convenio servirá como marco para el lanzamiento de la Campaña 
Nacional de Protección a Menores en Línea ―Clic Inteligente‖, en la cual el Gobierno Municipal coadyuvará en el 

fomento de buenas prácticas para la navegación en internet, el uso responsable de los datos personales y la 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48545
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48546
http://www.contraparteinformativa.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 23 de Agosto de 2011 
 

 

 

 7 

cultura de la denuncia de delitos electrónicos. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-CAPITAL-titulo&id=21870 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Las lámparas magnética de Citelum, prohibidas en 3 estados y sin norma oficial 
La empresa francesa Citelum, que ganó el contrato de prestación de servicios para el mantenimiento y reparación 

del alumbrado público de la ciudad de Puebla, usaran lámparas de inducción magnética, que en otros municipios 

del país se canceló su uso por ser una tecnología usada como negocio: se adquiere a bajo costo y se vende a un 
precio muy alto, pero además no cuenta con la norma oficial mexicana para ser usada como alumbrado público. 
En Tonalá, Jalisco, fue prohibido el uso de este material mientras que en lugares como Mérida, Yucatán y 
Villahermosa, Tabasco, se demostró su ineficiencia. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/23/puebla/mun305.php  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Para coadyuvar a mitigar la pobreza urbana, más de 36 millones de pesos serán ejercidos para este año 

en los programas ―Construyamos Juntos‖ –17 millones- y ―Presupuesto Participativo‖ -19 millones-, que 
fueron aprobados por el Cabildo del Ayuntamiento de Puebla, confirmaron los regidores Marcelino León 
Ochoa y Roberto Villarreal Vaylón. 

 En la Unidad Médica Integral del Sistema Municipal DIF se brindarán servicios gratuitos de consulta 

general, papanicolaou, colposcopia, optometría, consulta de nutrición, servicio de enfermería, toma de 
glucosa y signos vitales, así como odontología y ginecología a personas de la tercera edad.. 

 El Instituto Municipal de Planeación (IMPLAN) concretará la firma de convenio de colaboración entre el 
Ayuntamiento y Microsoft, dentro del desarrollo de la Jornada denominada Seguridad y Productividad en 
Internet: Hacia la Ciudad Digital que Queremos, que trabajará en programas enfocados en reducir la 
brecha digital e impulsar desarrollo y competitividad a través del uso de las tecnologías de la 

información. 
 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  y  M ó n i c a  d a  S i l v a   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

 
 De los 350 aspirantes a formar parte de la Academia de Policía capitalina, más del 60 por ciento no 

aprobaron las pruebas de evaluación de ingreso, reconoció el secretario de Seguridad Pública Municipal, 
Amadeo Lara Terrón, al señalar que tras un proceso de selección ―riguroso‖,  sólo 120 elementos se 
integrarán a la corporación. Del total de solicitantes, más de 250 fueron evaluados y el 38 por ciento 
aprobó los filtros  de control de confianza que se establecieron en la convocatoria  de reclutamiento y 

formación de la corporación policiaca, entre ellos  parámetros físicos, psicológicos e intelectuales, 
exámenes de conocimiento, además de capacidad de negociación y trabajo bajo presión 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 

 La Asociación Cultural Recreativa para Sordos inició su ciclo escolar en la plancha del Zócalo con 23 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/23/puebla/mun305.php
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estudiantes sordomudos, debido a que fueron desalojados del predio donde recibían sus clases por un 
adeudo en la reta superior a 42 mil pesos. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Ayer hubo un jaloneo entre payasitos y globeros que fueron desalojados del centro histórico, en el 

zócalo.   
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Este año el ayuntamiento de Puebla confía en superar la meta de captación de recursos por concepto 
del impuesto predial alcanzando 350 millones de pesos, así lo señalo el tesorero municipal Arturo 
Botello Vargas, quien detallo que actualmente se tiene un aproximado de 280 millones en las arcas del 
municipio y la meta establecida en el presupuesto es de 335 millones de pesos 

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 En septiembre, el Ayuntamiento de Puebla pondrá en marcha dos nuevos programas con un 

presupuesto de 36 millones de pesos en beneficio de colonias marginadas del municipio, se trata de 

―Presupuesto Participativo‖ y ―Construyamos Juntos‖. ―Que la participación ciudadana sea el eje que 
determine las obras y los servicios que beneficie a las comunidades 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Analiza PAN alianza con PRD en las 16 diputaciones federales  
El dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, reveló que su partido explora una posible alianza 
con el PRD para postular candidatos comunes a las 16 diputaciones federales en la elección del 2012, luego de 

que la reforma electoral del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, abrió esa la posibilidad. La dirigencia estatal 

de Puebla planteará al Comité Ejecutivo Nacional -que preside Gustavo Madero Muñoz- que revise la posibilidad 
de integrar una alianza legislativa con el Sol Azteca, ante la imposibilidad de concretar una coalición para la 
Presidencia de la República, refirió el líder estatal del blanquiazul. (Cirilo Calderón)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2197745.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Que me dejen trabajar, estoy concentrado en la BUAP: Rector  
El rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, pidió terminar con cualquier especulación de involucrar su nombre 

con una candidatura rumbo a las elecciones federales del año próximo, razón por la cual refrendó nuevamente su 
compromiso de concluir su administración en octubre del año 2013. Aunque una encuesta de la Consultoría 
Estratégica Opina, lo coloca en primer lugar de las preferencias electorales a candidato a Senador de la República, 
subrayó su deseo por seguir dentro de la universidad, tal como lo expresó a finales de junio pasado cuando lo 
anunció de manera contundente. (Redacción)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2197751.htm  

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2197745.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2197751.htm
javascript:envivo()
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL SOL DE PUEBLA 

 Abren PRI y PAN puertas a Agüera 
Aunque los legisladores federales Alberto Jiménez Merino y Óscar Aguilar González minimizaron el 
posicionamiento de Enrique Agüera Ibáñez al encabezar las encuestas en la contienda por la candidatura al 
Senado, las dirigencias estatales del PRI y PAN elogiaron el trabajo que ha hecho el rector de la BUAP e inclusive 
le abrieron las puertas para que contiendan en alguno de los institutos políticos. (Cirilo Calderón)   

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2197756.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Denuncian corrupción en el Registro Público de la Propiedad   
Notarios Públicos del estado reconocieron que en el Registro Público de la Propiedad y comercio existe un serio 

problema de corrupción y esta situación se extiende a los tres niveles de gobierno; producto de la burocracia y el 
excesivo tiempo para la realización de los trámites en general. Así lo destacó el titular de la Notaria Pública 
número 23, Antonio Oropeza Hernández quien detalló que la corrupción es una situación grave que se repite en 
todas las oficinas públicas de Puebla así como en los tres niveles de gobierno. "Es un problema difícil de combatir 
y un ejemplo clásico se da todos los días con los agentes de tránsito, el tema es demasiado complejo". (Mayra 

Hernández)   
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2197760.htm  
 

 
 
SINTESIS 

 Regresan a clases 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas prometió que dará 10 mil computadoras portátiles a los alumnos con 
mejores promedios de educación básica antes de cumplir su primer año de gobierno, esto durante la inauguración 

del Ciclo Escolar 2011-2012 en la Secundaria Técnica 79. El mandatario también destacó el buen grado de 
aprovechamiento académico que tiene dicho colegio, ―no vengo aquí por una casualidad, vengo porque aquí por el 

gran desempeño que han tenido, son la institución que obtuvo el mejor resultado en la prueba Enlace‖, aseguró 
Moreno Valle Rosas, quien destacó que la calidad educativa es una herramienta para que todos tengan las 
mismas oportunidades y que para ello se firmó un convenio con las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE). (Samantha Páez)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/106516/Regresan-a-clases  
 

SINTESIS 

 Puebla obtiene el premio I+T Gob 
El Gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, recibirá el premio por innovación gubernamental (I+T Gob) por el 

proyecto "Red Estatal de Educación Salud y Gobierno en el Estado de Puebla" que concede el Comité de 
Informática de la Administración Pública Estatal y Municipal  A.C. (CIAPEM). La ceremonia de premiación se 
llevará a cabo este martes, por la noche, en el Museo Soumaya de la Ciudad de México, donde el Gobernador de 
Nuevo León, Rodrigo Medina de la Cruz, en su calidad de Presidente del CIAPEM, hará  entrega del galardón a 

Moreno Valle. (Redacción)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/106501/Puebla-obtiene-el-premio-I+T-Gob  

 

 
SINTESIS 

 Reclama CNC mayor apoyo a campesinos 
En el marco del Día del Campesino Mexicano, efectuado en la plaza principal de esta ciudad, el dirigente regional 
de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Marcelino Rutilio Alamirra Muñoz recriminó al Gobierno Federal y 
estatal por la falta de apoyos al campo, señalando que se ha anuncia que se asignan elevados montos 

presupuestarios, pero casi nunca allegan a su destino. Por su parte, el líder estatal de esta organización, Juan 
Mauro Balderas Muñoz, dijo que, sin recursos el campo no es productivo, por lo que exhortó al gobierno estatal a 
acercar los programas a los agricultores y asesorar a los productores. (Emmanuel Martínez)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/106520/Reclama-CNC-mayor-apoyo-a-campesinos  

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2197756.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2197760.htm
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/106516/Regresan-a-clases
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/106501/Puebla-obtiene-el-premio-I+T-Gob
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/106520/Reclama-CNC-mayor-apoyo-a-campesinos
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SINTESIS 

 Aspirantes a senado deberían presentar prueba de confianza 
El aspirante al senado, Alberto Jiménez Merino consideró oportuno que todos los próximos candidatos priistas se 
sometan a pruebas de confianza para erradicar cualquier estrategia de la federación que intente vincularlos con el 

crimen organizado rumbo al proceso electoral del 2012. Y es que destacó que ha sido una práctica recurrente de 
la Presidencia de la República relacionar a políticos con la delincuencia organizada, por lo que no descartó que 
ésta sea la excepción. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/106511/Aspirantes-a-senado-deberian-presentar-prueba  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Oídos sordos del gobierno a petición de estudiantes 
Como medida de desesperación, este lunes tomaron clases en el zócalo de la ciudad más de una veintena de 
niños sordomudos, luego de que este fin de mes tienen que desalojar su escuela por falta de pago en la renta. 

Los estudiantes y sus maestros sacaron las bancas y el pizarrón para pedir apoyo no sólo a las autoridades del 
gobierno estatal y municipal, sino a la misma ciudadanía, ya que no tienen un sólo peso para seguir impartiendo 
las clases. (Jorge Castillo)   
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80305  

 
 
INTOLERANCIA  

 Aréchiga rechaza la tentación bipartidista 

El presidente de la Gran Comisión de la actual legislatura, Guillermo Aréchiga Santamaría, expresó que la nueva 
ley orgánica del congreso local debe reflejar la diversidad y pluralidad política del estado de Puebla y no 
concentrarse en un bipartidismo. Entrevistado por Intolerancia Diario, planteó que la vida interna de la legislatura 
poblana debe encajar con las actuales condiciones de pluralidad que vive el estado de Puebla. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80334  

 
 
INTOLERANCIA  

 Pulirán legisladores la Reforma Electoral 
El coordinador de los diputados locales del Partido Revolucionario Institucional, Alberto González Morales, advirtió 
que el tema de la reelección y las candidaturas ciudadanas son las que están frenando la aprobación de la 

Reforma Electoral que ya envió el Senado. En conferencia de prensa, acompañado por Óscar Aguilar González y 
Alberto Jiménez Merino, dijo que en los puntos señalados sólo hay que afinar algunas situaciones ya que la 
reelección de legisladores en si existe. Recordó el caso de diputados federales que se postulan para el Senado de 

la República, por lo tanto hay una reelección inmediata. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80330  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Minimiza Mondragón radiografía electoral 
El presidente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Mondragón Quintana, minimizó los resultados 

de las encuestas que dio a conocer el Revolucionario Institucional e indicó que el albiazul se prepara para ganar la 
presidencia en 2012, sin descartar lanzar candidatos comunes con el PRD a las diputaciones federales. Luego de 
que el presidente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, señalara que en Puebla el tricolor a nivel estado se 
encuentra 13 puntos arriba, mientras en la capital hay empate técnico, Mondragón Quintana señaló que ―son 
opiniones, especulaciones; son algunas encuestas que se han difundido y se desconoce la metodología; aclaro, no 
tengo números o encuestas. (Francisco Sánchez)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80331  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/106511/Aspirantes-a-senado-deberian-presentar-prueba
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80305
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80334
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80330
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80331
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CAMBIO 

 Aréchiga negoció presupuesto para el cochinito legislativo 
Otorgó a petición del presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, quien gestionó 
personalmente los recursos ante el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, hecho que explica la docilidad del 
Congreso local para erigir al mandatario en el gran legislador. Fuentes del Congreso local informaron a CAMBIO 

que, al término del Segundo Periodo Ordinario de Sesiones, el presidente de la Gran Comisión convocó a un 
representante de cada grupo parlamentario, a excepción del PAN, para informar sobre los recursos 
extraordinarios que había logrado gestionar con el Ejecutivo y presumir que la ampliación presupuestal llegaría al 

término del 2011 a 45 millones de pesos. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/230811-vl-politica-ar-chiga-negoci-presupuesto-para-el-
cochinito-legislativo.htm  
 

 

CAMBIO 

 PAN presentará propuesta para reformar el sistema de pensiones 
El coordinador de la bancada del PAN, Mario Riestra Piña, anunció que los legisladores del blanquiazul presentarán 
en el Tercer Periodo Ordinario de Sesiones una iniciativa para reformar el Sistema Estatal de Pensiones a fin de 
garantizar que el gobierno del estado cuente con los recursos necesarios para el pago a los pensionados del 
ISSSTEP y evitar que tengan que recurrir al gasto corriente para cumplir con estas obligaciones. Que se recauda 
de los burócratas no alcanza para sostener al número de pensionados. Es necesario transitar a un sistema de 

cuentas individuales para garantizar que al pensionarse cada uno de los trabajadores tenga seguro el dinero de su 
jubilación‖. (Viridiana Lozano)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/230811-vl-politica-pan-presentar-propuesta-para-
reformar-el-sistema-de-pensiones.htm  
 

 

CAMBIO 

 Lastiri descarta a EnriqueAgüera para el Senado 

El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, descartó a Enrique Agüera Ibáñez para ser postulado por el 
tricolor como candidato al Senado de la República; hecho que confirmó el rector de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla, quien reiteró que no está interesado en competir en el próximo proceso electoral por lo que 
le exigió a los partidos ―respetuosamente y agradecido, que me dejen trabajar‖. Lastiri Quirós, también consideró 
que Agüera Ibáñez podría ser un buen candidato, incluso para cualquier partido político, entre ellos el tricolor, 
pero recordó que el rector no está afiliado al PRI; no obstante reveló que han existido acercamientos de ambas 
partes donde el rector ha dejado claras sus intenciones por terminar su dirección al frente de la BUAP. (Viridiana 

Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/230811-vl-politica-lastiri-descarta-a-enriqueag-era-para-

el-senado.htm  
 

 
 

CAMBIO 

 Confirma PAN que RMV es el gran legislador 
La fracción parlamentaria del PAN oficializó que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas es el gran legislador del 
Congreso local, pues hasta el momento se han aprobado 35 de las 37 iniciativas presentadas mientras que al 

resto de los partidos políticos sólo se les han aprobado seis; es decir, el 85 por ciento de las iniciativas a las que 
se les ha dado luz verde en los siete meses de la LVIII Legislatura son del Ejecutivo. Ayer al mediodía, el grupo 
parlamentario de Acción Nacional rindió ante los medios de comunicación el primer informe de labores a siete 
meses de haber comenzado su trabajo en la Cámara de Diputados, en el que se evidenció que la productividad 
legislativa es del mandatario y no de los diputados. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/230811-vl-politica-confirma-pan-que-rmv-es-el-gran-

legislador.htm  
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/230811-vl-politica-ar-chiga-negoci-presupuesto-para-el-cochinito-legislativo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/230811-vl-politica-ar-chiga-negoci-presupuesto-para-el-cochinito-legislativo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/230811-vl-politica-pan-presentar-propuesta-para-reformar-el-sistema-de-pensiones.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/230811-vl-politica-pan-presentar-propuesta-para-reformar-el-sistema-de-pensiones.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/230811-vl-politica-lastiri-descarta-a-enriqueag-era-para-el-senado.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/230811-vl-politica-lastiri-descarta-a-enriqueag-era-para-el-senado.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/230811-vl-politica-confirma-pan-que-rmv-es-el-gran-legislador.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/230811-vl-politica-confirma-pan-que-rmv-es-el-gran-legislador.htm
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CAMBIO 

 Urgen a la SCJN a resolver las impugnaciones sobre transparencia 
Dado el rezago de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para resolver acciones de inconstitucionalidad 
en materia de transparencia, las organizaciones Artículo 19 y Colectivo por la Transparencia urgieron al máximo 
tribunal del país a resolver las impugnaciones realizadas en contra de la reforma al Código Penal y a las leyes de 
Campeche y Puebla. Las disposiciones del artículo sexto constitucional, que incluían —entre ellas— la 

responsabilidad de un solo organismo garante para los tres poderes de la entidad y los 217 ayuntamientos, la 
afirmativa ficta, la prueba de daño y la autonomía plena del organismo. (Selene Ríos)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/230811-sr-politica-urgen-a-la-scjn-a-resolver-las-
impugnaciones-sobre-transparencia.htm  
 

CAMBIO 

 El jueves Creel estará en Puebla 
El regidor del PAN del Cabildo poblano, Pedro Gutiérrez Varela, informó que el próximo jueves, el senador con 
licencia y aspirante a la presidencia de la República, Santiago Creel Miranda, visitará la ciudad con el objetivo de 
dar a conocer su proyecto México Adelante. En este contexto pidió a los aspirantes con poco capital político como 
el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, a que abandonen la contienda. Recordó que entre los 

panistas que le darán cobijo en la capital se encuentran el también senador Humberto Aguilar Coronado, la 
extitula de la Secretaría del Trabajo, Violeta Lagunes y los regidores Patricia Tomé Andrade y José Luis Carmona. 
(Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/230811-le-politica-el-jueves-creel-estar-en-puebla.htm  
 

CAMBIO 

 Mondragón amarra a los diputados panistas 
Tras dejar abierta la posibilidad de ir en alianza legislativa con el PRD para el 2012, el dirigente estatal del PAN, 
Juan Carlos Mondragón le amarró las manos a la bancada albiazul en el Congreso, pues pidió a los legisladores 

locales permanecer en su curul los tres años para los que fueron electos y no buscar un cargo de elección popular 
para el próximo año. El líder partidista dijo que Acción Nacional cuenta con cuadros importantes que podrían ser 

candidatos al Senado y diputaciones federales, sin embargo, se negó a dar nombres ya que ―muchos de ellos 
pertenecen a la administración estatal‖. Sólo reveló que el secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo 
Económico, Pablo Rodríguez Regordosa, podría buscar un escaño en el Congreso de la Unión. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/230811-vl-politica-mondrag-n-amarra-a-los-diputados-
panistas.htm  
 

CAMBIO 

 Blindará PRI recursos federales por elecciones 
El coordinador de la bancada poblana de diputados priistas en San Lázaro, Alberto González Morales, sentenció 
que los diputados federales blindarán todos los recursos públicos para impedir que sean usados con fines 
políticos-electorales, sobre todo en las entidades que son gobernadas por Acción Nacional. Además, señaló que 
estarán al pendiente de la forma en que se aplica el erario en la entidad poblana, para evitar que el gobernador 

Rafael Moreno Valle otorgue dinero público a la campaña del candidato de Acción Nacional a la Presidencia de la 

República. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/230811-yc-politica-blindar-pri-recursos-federales-por-
elecciones.htm  

 
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Acusa el PT al gobierno de convertirse en “prestamista” del gasto social 
El gobierno estatal se convirtió en prestamista del presupuesto destinado a gasto social, pues la mayoría de 

políticas públicas que impulsa en el ramo exige aportaciones económicas de los beneficiarios e incluso la 
devolución de los recursos asignados, acusó el dirigente estatal del PT, Zeferino Martínez Rodríguez. El líder 
partidista aseguró que la misma lógica sigue el programa ―Peso a peso‖ que impulsa la administración estatal con 
los ayuntamientos, para la construcción de infraestructura educativa. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/23/puebla/pol302.php  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/230811-sr-politica-urgen-a-la-scjn-a-resolver-las-impugnaciones-sobre-transparencia.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/230811-sr-politica-urgen-a-la-scjn-a-resolver-las-impugnaciones-sobre-transparencia.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/230811-le-politica-el-jueves-creel-estar-en-puebla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/230811-vl-politica-mondrag-n-amarra-a-los-diputados-panistas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/230811-vl-politica-mondrag-n-amarra-a-los-diputados-panistas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/230811-yc-politica-blindar-pri-recursos-federales-por-elecciones.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/230811-yc-politica-blindar-pri-recursos-federales-por-elecciones.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/23/puebla/pol302.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Se manifiestan padres y maestros del Cobaep en 17 planteles contra la SEP 
En el primer día de clases, al menos 17 de los 37 planteles del Colegio de Bachilleres en el estado de Puebla 
(Cobaep) realizaron manifestaciones en contra de la Secretaría de Educación Pública (SEP), luego del recorte de 
mil 720 horas–clases a 214 profesores del sistema de educación media superior de la entidad. Los docentes 

acusaron que la represión laboral se debe al apoyo brindado al Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de 
Bachilleres (Sutcobp) –encabezado por Refugio Rivas Corona–, el cual se encuentra en litigio para obtener su 
reconocimiento laboral y toma de nota ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA). (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/23/puebla/edu107.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Niegan amparo al Sutcopb, dice la SEP; no es un fallo definitivo: Rivas 
Luis Maldonado Venegas, titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), difundió el lunes el acuerdo 
1205/2011 del Juzgado Sexto de Distrito en Puebla mediante el cual se niega, de manera definitiva, la suspensión 
al amparo solicitado por Refugio Rivas Corona, secretario general del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio 
de Bachilleres (Sutcobp), para obtener la titularidad del Contrato Colectivo de Trabajo de la institución. En tanto, 

el líder del Sucobp, Refugio Rivas Corona, minimizó el resolutivo difundido por el titular de la SEP, pues advirtió 
que el proceso legal aún continúa litigándose ante los juzgados federales, por lo que deberán esperar a la solución 
definitiva del acuerdo principal. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/23/puebla/edu207.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Damnificados por el Rabanillo exigen ayuda del Fonden 
A falta de apoyo y por negligencia de las autoridades municipales de San Pedro Cholula, 15 familias del 

fraccionamiento San Diego Los Sauces protestaron en las instalaciones del ayuntamiento, para exigir que se les 
pague los daños ocasionados a sus viviendas por el desbordamiento del río Rabanillo, y que se agilicen las obras 
de reconstrucción en la zona. En la manifestación, los damnificados también demandaron que la Comuna pida a la 
Federación la ayuda que otorga el Fondo de Desastres Naturales (Fonden), que cubre afectaciones por lluvias 

torrenciales. (Yadira Llaven)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/23/puebla/pue109.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Acción Nacional no permitirá que diputados locales sean candidatos en 2012 

El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN) Juan Carlos Mondragón Quintana, cerró el paso a los 
legisladores locales de Acción Nacional que intenten buscar una candidatura en la elección federal de 2012. 
Aunque señaló que respeta las aspiraciones de cada militante, manifestó que los representantes populares 
albiazules tienen el compromiso de culminar los tres años de mandato que les exige el cargo. El presidente estatal 
de Acción Nacional aclaró que el criterio aplica tanto para los diputados de mayoría relativa, así como para los 
legisladores de representación proporcional. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/23/puebla/pol203.php  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Crisis impactará en la negociación del presupuesto para Puebla: PRI 
El coordinador de la bancada priista de Puebla en la Cámara de Diputados, Alberto González Morales, reconoció 
que la crisis económica es una limitante en las negociaciones para la obtención de recursos federales a favor de 

Puebla en 2012. Aunque afirmó que la situación es preocupante, confió en que los diputados federales del estado 
superarán el presupuesto de 53 mil 600 millones de pesos que se consiguió para la entidad en 2011. En rueda de 
prensa, puntualizó que desde finales de julio la fracción tricolor trabaja de cerca con las autoridades locales y 
legisladores estatales, con el fin de integrar la carpeta de proyectos que se gestionará ante la Cámara Baja del 
Congreso de la Unión. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/23/puebla/puebla.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/23/puebla/edu107.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/23/puebla/edu207.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/23/puebla/pue109.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/23/puebla/pol203.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/23/puebla/puebla.php
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 Gestiona el Partido Acción Nacional una alianza electoral con el Partido de la Revolución 
Democrática para 2012 

El Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN gestiona ante los órganos nacionales del partido una alianza parcial con 
el PRD en las elecciones federales de 2012, que se podría impulsar en las 300 diputaciones de mayoría relativa 

del país, entre las cuales se encuentran las 16 de Puebla. El presidente del CDE, Juan Carlos Mondragón 
Quintana, dio a conocer que la estrategia tiene el objetivo reducir los espacios del PRI en la Cámara de Diputados 
del Congreso de la Unión. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/23/puebla/pol504.php  

 

 
 

MILENIO  

 Tenemos maestros del siglo XX pero alumnos del XXI: Cirilo Salas 
Más de 20 mil docentes de la entidad regresarán a la escuela pero ahora irán a la universidad para capacitarse en 
matemáticas, inglés y manejo de tecnologías y computadoras. Los docentes comenzarán a ir a la Benemérita 

Universidad Autónoma de Puebla (Buap) en donde podrán ingresar a su Centro de Autoacceso para la Enseñanza 
de Idiomas con la intensión de aprender la lengua inglesa. Ante los problemas de capacitación de los maestros, el 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) solicitó al gobierno del estado apoyo para mejorar los 
conocimientos de los docentes y como parte de la negociación salarial de este año, se decidió que se destinarían 
100 millones de pesos para un programa de actualización. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/9013378  
 

MILENIO  

 Paterfamilias cierran Periférico; exigen primaria en Los Héroes 

Al menos medio millar de padres de familia y alumnos cerraron la 14 Sur y el periférico Ecológico en sus dos 
sentidos por más de cinco horas para exigir a la Secretaría de Educación Pública (SEP) la apertura de una 

primaria en la unidad habitacional Los Héroes y la asignación de plazas para docentes. Los tutores revelaron que 
los trabajos para construir las instalaciones de la escuela ya están concluidos, por lo que, por problemas 
burocráticos la SEP no ha permitido que comience a operar el plantel. La protesta comenzó con el cierre de la 
prolongación de la 14 Sur antes de las 9:00 horas y ante la falta de una respuesta, los paterfamilias cerraron el 

periférico. Las vialidades permanecieron cerradas hasta poco después de las 15:00 horas. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/9013315  
 

MILENIO  

 Mondragón frena aspiración de los diputados chapulines 
El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Mondragón, le puso un freno a los ―diputados 
chapulines‖, al indicar que si bien tienen derecho a aspirar a una curul en el Congreso de la Unión, su compromiso 
fue estar tres años en su cargo y deberían cumplir con él. ―Respecto a que los diputados locales buscarán 
competir hacia 2012, mi postura personal es que se han comprometido para tres años y deben cumplirlos a 

cabalidad pero es mi postura, al final de cuentas el partido respeta la libertad de las personas, si alguno de mis 

compañeros al revisar la convocatoria siente que cumple los requisitos y que puede pelear está en su libertad‖, 
enfatizó. (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/9013339  
 

MILENIO  

 Electricistas del SME piden a Moreno Valle aterrizar proyectos productivos 
Miembros del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) buscan reunirse con el gobernador del estado de Puebla 
Rafael Moreno Valle, con la finalidad de que les dé detalles de la propuesta de constituir una empresa generadora 

de electricidad y del proyecto turístico que tiene diseñado para Necaxa, informó Domingo Aguilar Vázquez, 
dirigente local de la resistencia de los ex empleados de Luz y Fuerza del Centro. En entrevista telefónica, Domingo 
Aguilar indicó que tras conocerse el discurso que Moreno Valle pronunció durante su visita a Xicotepec, por 
instrucciones de su secretario general Martín Esparza Flores, solicitó una audiencia con el gobernador para que les 
informe de manera pormenorizada los proyectos de su administración para resolver la complicada situación 
económica y social que se vive en Necaxa luego del decreto de extinción de la paraestatal productora y 
abastecedora de energía eléctrica. (Leticia Animas)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/23/puebla/pol504.php
http://impreso.milenio.com/node/9013378
http://impreso.milenio.com/node/9013315
http://impreso.milenio.com/node/9013339


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 23 de Agosto de 2011 
 

 

 

 15 

http://impreso.milenio.com/node/9013336  
 
MILENIO  

 Ubica Ardelio puntos rojos en carreteras 
El secretario de Seguridad Publica (SSP), Ardelio Vargas Fosado reconoció que Puebla registra altos índices de 
delitos cometidos en carreteras por lo que estimo pertinente reconfigurar las estrategias operativas, pero advirtió 

que la responsabilidad no es exclusiva del estado, sino también de la policía federal. Dijo que las zonas donde se 
tiene el mas alto porcentaje de asaltos a transporte de pasajeros y robo de camiones de carga en el territorio 
estatal se concentran en la autopista México-Puebla-Orizaba así como en la México -Tuxpan. (Guadalupe Gálvez)  
http://impreso.milenio.com/node/9013359   

 
MILENIO  

 Presupuesto para Sedesol no disminuirá, asegura Arabian 
Pese a la crisis económica que se prevé para el próximo año, la delegada en Puebla de la Secretaría de Desarrollo 

Social (Sedesol), Myriam Arabian Couttolenc, garantizó que no disminuirá el presupuesto para los programas 
asistenciales de la federación. Aseguró que las reformas legislativas que recientemente entraron en vigor 
garantizan que Puebla, por lo menos, reciba los mil 700 millones de pesos establecidos en este año para 70 y 
Más, así como los 13 millones destinados a Oportunidades. ―Cuando se aprobó la nueva ley de Desarrollo Social 
se determinó que este tipo de programas no pueden tener reducciones y lo único que puede pasar es recibir lo 
mismo al año anterior‖. (Guillermo Castillo)   
http://impreso.milenio.com/node/9013308  

 
MILENIO  

 Rechaza RMV que Academia de Policía sea base de EU 
Como irrisorias calificó el gobernador Rafael Moreno Valle las versiones que apuntan que Puebla es sede de una 

base militar estadunidense que funcionará desde la Academia Nacional de Policía ―Ignacio Zaragoza‖. En la 
entrega de 50 patrullas a presidentes municipales dejó claro que la academia será responsabilidad total del 
gobierno del estado: ―de pronto hemos escuchado algunas versiones irrisorias en donde se plantea que es una 

base militar americana, es evidente que no tienen conocimiento de lo que están hablando. ―Hemos mandado 
policías a capacitarse a Estados Unidos. (Guadalupe Gálvez)  
http://impreso.milenio.com/node/9013369  

 
MILENIO  

 Gobierno y SNTE asumieron la responsabilidad, mas no dividieron las culpas: RMV 
El gobierno del estado y el SNTE asumieron responsabilidades para elevar calidad, en vez de repartir culpas sobre 
carencias de la educación, gobierno, afirmó el mandatario Rafael Moreno Valle. El Ejecutivo estatal refrendó el 

compromiso de su administración para que Puebla alcance un mayor nivel de calidad educativa. Anunció que el 
programa de becas a los mejores promedios, se amplía con la entrega de 10 mil equipos para alumnos de 
primarias, secundarias y preparatorias. El Ejecutivo estatal exhortó a los casi 2 millones de escolares y a los 88 

mil maestros que iniciaron clases en 14 mil planteles, a continuar transformando a Puebla a través de una mejor 
educación. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9013309  

 
MILENIO  

 La reforma a ley de transparencia sí responderá a las necesidades 
La Presidenta de la Comisión de Transparencia en el Congreso local, Josefina Buxadé Castelán, rechazó que se 
haya incumplido el compromiso de poner como prioridad en la agenda legislativa la reforma a la ley de 
transparencia, y que si no se ha aprobado la modificación, ello no implica que no se esté trabajando. Indicó que 
en lo que va del año se ha recopilado la información necesaria para lograr una ley que responda a las exigencias 
ciudadanas, esto luego de que el periódico El Universal señalara que Puebla es uno de los cinco estados del país 

considerado un ―foco rojo‖ en rendición de cuentas debido a que las modificaciones hechas a su Constitución local 
han ido en sentido contrario al espíritu de la ley federal. (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/9013345  

 

http://impreso.milenio.com/node/9013336
http://impreso.milenio.com/node/9013359
http://impreso.milenio.com/node/9013308
http://impreso.milenio.com/node/9013369
http://impreso.milenio.com/node/9013309
http://impreso.milenio.com/node/9013345
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MILENIO  

 El Congreso avala 35 de 37 iniciativas de Moreno Valle 
Aunque la fracción parlamentaria del PAN presumió el trabajo del Poder Legislativo y de los diputados del albiazul, 
el reporte de actividades del Congreso en el año indica que de 71 iniciativa presentadas sólo se han aprobado 
seis. Según los datos proporcionados por el propio Legislativo, el PAN ha presentado 20 iniciativas en los dos 
primeros periodos ordinarios de sesiones y en la Comisión Permanente, de las cuales se han aprobado cuatro. El 

segundo partido que habría presentado más iniciativas fue Convergencia, con 18 de las cuales no tienen ninguna 
aprobada; al PRI se le dio luz verde a una de 17; mismo resultado que Nueva Alianza que tuvo una de 10. (Erick 
Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/9013342  

 

 
 
OPINION 

 Niega Riestra Piña estar interesado en la presidencia municipal del 2014 
Aunque por única ocasión se tendrá a un presidente municipal de Puebla por cuatro años y medio, el coordinador 
de los diputados locales del PAN, Mario Riestra Piña, negó que esté interesado en participar en el 2013 por la 

posición que hoy representa el edil, Eduardo Rivera Pérez. Así lo declaró minutos antes de hacer un balance 
legislativo respecto a las iniciativas que presentó la fracción parlamentaria del PAN, durante el primer y segundo 
periodo de actividades en el Congreso del Estado. (Jesús Lemus)  
 http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48563  
 
OPINION 

 Denuncian ante la PGR afiliaciones piratas del PAN 
El pasado jueves se presentó la queja ante la Fiscalía para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) de la 

Procuraduría General de la República (PGR) por las afiliaciones pirata que se han presentado para registrar a 

poblanos en las filas del PAN, declaró el dirigente del partido Juan Carlos Mondragón Quintana. Cabe recordar que 
en las últimas semanas se presentaron afiliaciones falsas a domicilio, donde seudo panistas visitaban a los 
poblanos con solicitudes ya llenas para registrarlos en las filas del PAN; sin embargo, para llevar a cabo el 
proceso, era necesario que el ciudadano firmara la petición; además de entregar al receptor una copia de la 
credencial de elector y comprobante domiciliario. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48562  
 

OPINION 

 Agüera Ibáñez, uno de los mejores para buscar el Senado  

*La encuesta realizada por Opina Enrique Agüera Ibáñez, Blanca Alcalá Ruiz y Enrique Doger Guerrero, son el 
mejor cuadro para pelear por el Senado en 2012 Diversos comentarios provocó la última encuesta que realizó la 
empresa Opina, en la que posiciona al rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, como uno de los mejores 
cuadros seguido de Blanca Alcalá Ruiz y Enrique Doger Guerrero para luchar en el 2012 por un escaño en el 

Senado de la República. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48550  
 

 
 

 

E-CONSULTA 

 El Congreso avala el 95% de iniciativas de Moreno Valle y sólo 6% de diputados 
De las 37 iniciativas que el gobernador Rafael Moreno Valle envió al Congreso en el primero y segundo periodo de 

sesiones, 35 ya han sido aprobadas -95%- y sólo se modificó la estructura de 15 de ellas, pues tenían deficiencias 
en su redacción. En contraste, los diputados locales presentaron 81 iniciativas, de las cuales sólo se aprobaron 
cinco -6%-. Pese a estas cifras, el coordinador de la bancada panista, Mario Riestra Piña, negó que exista presión 
por parte del gobernador para aprobar sus iniciativas: "no existe sometimiento, sino un mutuo respeto", comentó 
durante la presentación de un informe legislativo de la bancada del Partido Acción Nacional.  (Jesse Brena)   

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15375:ejecutivo-presenta-y-aprueba-

http://impreso.milenio.com/node/9013342
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48563
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48562
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48550
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15375:ejecutivo-presenta-y-aprueba-m%C3%A1s-iniciativas-que-los-diputados&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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m%C3%A1s-iniciativas-que-los-diputados&Itemid=332  
 
 
E-CONSULTA 

 Presenta el PAN denuncia ante la Fepade por afiliación apócrifa 
El Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional presentó una denuncia ante la Fiscalía Especializada para la 

Atención de Delitos Electorales (Fepade) por la campaña falsa de afiliación que realizan en Puebla supuestos 
militantes de ese partido. La averiguación previa quedó registrada bajo el expediente 
AP/PGR/PUE/PUE/IV/076/2011, en contra de quien o quienes resulten responsables. De manera previa se indicó 
que detrás de la campaña se encontrarían los panistas Genaro Ramírez Rojas, Roberto Grajales Espina y Ángel 
Alonso Díaz Caneja. El líder municipal del partido, Gerardo Maldonado Balvanera, dijo que militantes y adherentes 

le informaron que en el norte y sur de la ciudad había personas realizando una campaña de afiliación de Acción 
Nacional. (Jesse Brena)   

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15400:presenta-el-pan-denuncia-ante-
la-fepade-por-afiliaci%C3%B3n-ap%C3%B3crifa&Itemid=332  
 

 

E-CONSULTA 

 Niegan amparo al Sutcobp para obtener Contrato Colectivo de Trabajo 
Este lunes, el Juzgado Sexto de Distrito en Puebla difundió el acuerdo número 1205/2011 mediante el cual se 
niega, de manera definitiva, el amparo solicitado por Refugio Rivas Corona, secretario general del Sindicato Único 

de Trabajadores del Colegio de Bachilleres (Sutcobp), para obtener la titularidad del Contrato Colectivo de 
Trabajo. De acuerdo a los estrados del juzgado antes mencionado, se niega la suspensión definitiva contra los 
actos de la junta especial número 3 de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, en materia del Contrato 
Colectivo de Trabajo. (Gerardo Rojas)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15406:niegan-amparo-al-sutcobp-para-

obtener-contrato-colectivo-de-trabajo&Itemid=332  
 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 No preocupa a priistas que rector de la BUAP encabece preferencias para el Senado 
Luego de que ―Opina‖ publicara los resultados de su última encuesta donde posiciona al rector de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez en primer lugar de conocimiento e intención de 

voto, por encima de la exalcaldesa Blanca Alcalá Ruiz y del diputado Enrique Doger Guerrero, las reacciones no se 
hicieron esperar. Los también aspirantes al Senado de la República, Oscar Aguilar González y Alberto Jiménez 
Merino afirmaron que no les espanta el hecho de que el rector de la Máxima Casa de Estudios del estado sea 
considerado como otro posible competidor para un puesto de elección popular, ya que el propio Agüera ha 
expresado que no le interesa ser senador. (Leonardo Torixa) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138692:no-preocupa-a-priistas-
que-rector-de-la-buap-encabece-preferencias-para-el-senado&Itemid=535 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Convenio entre SEP y BUAP para capacitar a 20 mil maestros de secciones 51 y 23 del SNTE 
Con una inversión de 100 millones de pesos a partir de este lunes, 20 mil maestros adheridos a las secciones 51 y 
23 del SNTE, se verán beneficiados con el programa de capacitación para docentes que pondrá en marcha la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla en las áreas de matemáticas, inglés y tecnologías digitales, una vez 

que este lunes se firmó el convenio de colaboración entre la SEP y la BUAP. El rector de la máxima casa de 
estudios, Enrique Agüera Ibáñez destacó que ―en estos se debe apostar a la educación de calidad, más allá de 
solo trabajar por la cobertura y atender oferta y demanda‖. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138671:convenio-entre-sep-y-
buap-para-capacitar-a-20-mil-maestros-de-secciones-51-y-23-del-snte&Itemid=534 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15400:presenta-el-pan-denuncia-ante-la-fepade-por-afiliaci%C3%B3n-ap%C3%B3crifa&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15400:presenta-el-pan-denuncia-ante-la-fepade-por-afiliaci%C3%B3n-ap%C3%B3crifa&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15406:niegan-amparo-al-sutcobp-para-obtener-contrato-colectivo-de-trabajo&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15406:niegan-amparo-al-sutcobp-para-obtener-contrato-colectivo-de-trabajo&Itemid=332
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 Presentan corrida de toros en San Pedro Cholula 
Será un mano a mano, entre Rafael Ortega y Alfonso Mateos el próximo 28 de agosto. En el marco de la feria de 
San Pedro Cholula, el ayuntamiento dio a conocer el mano a mano que realizará el próximo 28 de agosto en la 
plaza de toros móvil ―El Pilar‖, ubicada atrás de la pirámide. El cartel de lujo tendrá a figuras de la talla de Rafael 

Ortega y el matador Alfonso Mateos, que lidiarán cuatro toros de Cerro Viejo y Coyotepec. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138670:presentan-corrida-de-
toros-en-san-pedro-cholula&Itemid=580 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Escuela de Sordos inicia clases en el Zócalo, no tiene inmueble por falta de recursos 
La Asociación Cultural Recreativa para Sordos inició su ciclo escolar en la plancha del Zócalo con 23 estudiantes 

sordomudos, debido a que fueron desalojados del predio donde recibían sus clases por un adeudo en la reta 

superior a 42 mil pesos. La representante legal de la asociación, Ana Isabel Fuentes Romero, aseveró que la 
administración anterior subsidiaba la renta de las instalaciones  ubicadas en  la 7 Poniente 309 que oscilaba en 
siete mil pesos en promedio, donde impartían las clases a los menores y a 140 adultos, pero debido al cambio de 
administración les fue retirado el apoyo desde el mes de Octubre. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138668:escuela-de-sordos-
inicia-clases-en-el-z%C3%B3calo-no-tiene-inmueble-por-falta-de-recursos&Itemid=534 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Padres levantan bloqueo en el Periférico al recibir llaves de tres escuelas 
Este lunes, decenas de padres de familia bloquearon el Periférico Ecológico, a la altura del puente de la 
prolongación de la 14 Sur, en ambos sentidos. Lo anterior como medida de presión para exigir a las autoridades 
de la Secretaría de Educación Pública (SEP) que abran e inicien clases lo más pronto posible en tres escuelas 

ubicadas al interior de la primera sección del fraccionamiento Los Héroes Puebla. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138666:padres-levantan-

bloqueo-en-el-perif%C3%A9rico-al-recibir-llaves-de-tres-escuelas&Itemid=534 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 No daremos tregua a la delincuencia: Manzanilla 
Como parte del programa ―Peso a Peso‖, en el que trabajan coordinadamente el gobierno estatal  y los municipios 
poblanos, el día de hoy el Consejo Estatal de Coordinación del Sistema Nacional de Seguridad Pública entregó 50 
patrullas totalmente equipadas a igual número de ayuntamientos. A través de este proyecto se refuerza la 
seguridad en la entidad y se incentiva la inversión en esta materia. La meta es contar con una Policía con 
tecnología de última generación, equipo integral de protección, armamento y transporte. (Redacción) 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111718&articulo=No%20daremos%20tregua%20a%20la%20d

elincuencia:%20Manzanilla 
 
 
IMAGEN POBLANA  

 Reitera Agüera que se mantendrá al frente de la BUAP 
El Rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, reiteró su firme 
compromiso de mantenerse al frente de la Máxima Casa de Estudios del Estado de Puebla y trabajar arduamente 
por los universitarios. Entrevistado al concluir la firma de convenio de colaboración entre la BUAP y el Gobierno del 

Estado para la capacitación de docentes, Agüera Ibáñez hizo una vez más un llamado a la comunidad universitaria 
a continuar con el trabajo para mantener a la BUAP entre las mejores macrouniversidades del país. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111724&articulo=Reitera%20Ag%FCera%20que%20se%20ma
ntendr%E1%20al%20frente%20de%20la%20BUAP 
 
 
IMAGEN POBLANA  
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 Cuco no ve la suya; pierde amparo otra vez 
Refugio Rivas perdió un nuevo amparo que tramitó para hacerse de la dirigencia sindical del Colegio de Bachilleres 
del Estado de Puebla, informó el secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas. En entrevista, señaló el 
nerviosismo de Refugio Rivas, pues la negativa de amparo a la entrega del contrato colectivo de trabajo 

determinada por el Sexto Tribunal Laboral fue negada de manera definitiva. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111721&articulo=%3CI%3ECuco%3C/I%3E%20no%20ve%20l
a%20suya;%20pierde%20amparo%20otra%20vez 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No buscaré ninguna candidatura en el 2012: EAI 
El rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, dejó en claro que ha tomado una decisión de no buscar ninguna 
candidatura como la Senaduría de la República en las elecciones del 2012, pese a que hay encuestas que lo 
colocan entre los favoritos para competir en esa jornada electoral. ―Yo hago pública mi decisión de mantenerme al 

margen de todo lo político; mi compromiso es con la BUAP, pido respetuosamente y agradeciendo a quienes han 
manifestado un futuro para mí, que me dejen trabajar‖, fueron sus palabras al ser interrogado sobre el tema. 
(Valeria Baldo Cruz) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educaci%F3n-&id=38519 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gobierno de Puebla entrega patrullas a municipios 
Como parte del programa ―Peso a Peso‖, en el que trabajan coordinadamente el gobierno estatal y los municipios 

poblanos, el día de hoy el Consejo Estatal de Coordinación del Sistema Nacional de Seguridad Pública entregó 50 

patrullas totalmente equipadas a igual número de ayuntamientos. A través de este proyecto se refuerza la 
seguridad en la entidad y se incentiva la inversión en esta materia. La meta es contar con una Policía con 
tecnología de última generación, equipo integral de protección, armamento y transporte. (Redacción) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Lo%20Oficial-&id=38520 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No se reforzará la seguridad en el estadio Cuauhtémoc: AVF 

El secretario estatal de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, manifestó que siempre procura estar él 
personalmente en el estadio Cuauhtémoc, cuando juega el equipo Puebla, para salvaguardar a los 15 mil a 25 mil 
aficionados que en promedio asisten a ese lugar. Tras la balacera registrada ocasionada por el crimen organizado 
el pasado sábado en las inmediaciones del estadio del equipo Santos, en Coahuila, Vargas Fosado señaló que no 
se va a reforzar la seguridad en el estadio de La Franja. (Isaac Jiménez Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=38517 
  

 
 
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Alianza ejemplar entre BUAP y SEP para elevar la calidad educativa en la entidad 
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla y la Secretaría de Educación Pública (SEP) firmaron un convenio 
de colaboración, con el propósito de unir esfuerzos para elevar la calidad de la educación pública en la entidad. 
Con la presencia del Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y los secretarios de las secciones 51 y 23 del 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Cirilo Salas y Erick Lara, entre otros, el Rector 
Enrique Agüera Ibáñez y el Secretario de Educación, Luis Maldonado Venegas, firmaron el acuerdo mediante el 
cual, la Máxima Casa de Estudios de Puebla colaborará en acciones de capacitación y actualización a favor de los 
docentes poblanos. (Redacción) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Alianza-ejemplar-entre-BUAP-y-
SEP-para-elevar-la-calidad-educativa-en-la-entidad-&id=38522 

http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Capacitará BUAP a maestros 
Unos 20 mil maestros de las secciones 51 y 23 del SNTE serán capacitados por académicos de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), luego de la firma de colaboración entre la institución y la SEP poblana. 

La finalidad es que los maestros tengan las  herramientas tecnológicas y de inglés para que la apliquen en sus 
aulas. Para el programa  de capacitación serán invertidos 100 millones de pesos, recursos que eroga el gobierno 
estatal como parte del acuerdo firmado  la semana pasada de la negociación salarial. Con ello, educación publica, 
Luis Maldonado los docentes  tendrán la oportunidad de realizar estudios de actualización, capacitación  y carrera 
magisterial en  áreas de matemáticas, español, inglés y tecnología. (Trinidad González) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Capacitara-BUAP-a-
maestros&id=38518 
 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Agüera refrenda que no va por el Senado 
El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez negó que esté interesado en 
buscar un cargo político, declarando que su compromiso es con la universidad. Si bien agradeció a aquellos que lo 

apoyan para que busque la senaduría en representación del estado, solicitó que le dejen continuar su labor a la 
cabeza de la máxima casa de estudios, sin ninguna distracción política. Esto lo declaró después de que una 
encuesta elaborada por la consultoría Estratégica Opina, determinara que él y Blanca Alcalá son los favoritos para 
representar a Puebla en el Senado de la República. (Redacción) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16574:ag%C3%BCera-refrenda-

que-no-va-por-el-senado&Itemid=127  

 

 
PUEBLA ONLINE 

 SEP niega despidos y desaparición de clases en el Cobaep  
El secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, negó que la dependencia haya desaparecido horas 

clase a maestros del Colegio de Bachilleres como sostiene el ex líder del Sutcobp, Refugio Rivas Corona, y explicó 
que sólo se ha procedido a una reasignación de materias. ―Por vía twitter, Refugio Rivas ha generado trascendidos 
que no tienen fundamento, (ha dicho) que han desaparecido cientos de horas, lo cual es un absurdo, porque 
significaría desaparecer materias o clases‖ añadió y insistió en que son los ―protegidos‖ de Refugio Rivas quienes 
se han quejado del retiro de horas clase. (Alina Silva)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16561:sep-niega-despidos-y-
desaparici%C3%B3n-de-clases-en-cobaep&Itemid=126  

 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Reitera EAI no ir por senaduría 
Luego de que encuestas locales lo posicionan en un buen lugar para competir por un lugar en el Senado de la 
República para la elección de 2012, el rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera 

Ibáñez, reiteró la negativa a participar en dicho proceso y refrendó el compromiso por terminar su gestión al 
frente de la institución, hasta noviembre de 2013. (Arturo Carvioto) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-EDUCACI%D3N-titulo&id=21871 
 
RETO DIARIO 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16574:ag%C3%BCera-refrenda-que-no-va-por-el-senado&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16574:ag%C3%BCera-refrenda-que-no-va-por-el-senado&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16561:sep-niega-despidos-y-desaparici%C3%B3n-de-clases-en-cobaep&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16561:sep-niega-despidos-y-desaparici%C3%B3n-de-clases-en-cobaep&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 Gobierno estatal y BUAP firman convenio para capacitar a 20 mil maestros 
Al firmar el convenio entre el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) y la Secretaría de Educación Pública (SEP), para capacitación 
magisterial, el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas destacó que la inversión de 100 millones de pesos para el 

rubro en este año, es equivalente al 30 por ciento de lo que la pasada administración aplicó en todo el sexenio. 
Durante el acto protocolario en esta firma de convenio para capacitación de más de 20 mil profesores del sistema 
educativo estatal por parte de la BUAP, el titular del Ejecutivo local reiteró la importancia que tiene el impulso a la 
calidad educativa en su administración para generar desarrollo y combatir la inequidad que se vive en la entidad. 
(Arturo Cravioto) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-EDUCACI%D3N-titulo&id=21868 

 

 
 
CINCO RADIO 

 En Puebla se Combate la Inseguridad de Manera Decidida: RMV 
En Puebla, hoy más que nunca, se combate de manera decidida y sin tregua a la inseguridad, nada ni nadie está 
por encima de la Ley, afirmó el Gobernador Rafael Moreno Valle durante la entrega de unidades policíacas a 
presidentes municipales de 50 ayuntamientos. El Titular del Ejecutivo, señaló que la Academia Nacional de Policía 

Ignacio Zaragoza ―no será base militar norteamericana‖, indicó que la academia permitirá que los elementos de 
las fuerzas de seguridad reciban capacitación en nuestro territorio. (Redacción)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/en-puebla-se-combate-la-inseguridad-de-manera-decidida-rmv/  

 
CINCO RADIO 

 Van Gobierno y SNTE por Elevar Calidad en Educación 
El Ejecutivo Estatal Rafael Moreno Valle, refrendó el compromiso de su administración para que Puebla alcance la 

más alta calidad educativa y ante miembros del SNTE (Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación), 

anunció que el programa de becas por mejores promedios, se amplía con la entrega de 10 mil equipos, para 
alumnos de primarias, secundarias y preparatorias. ―Queremos que los niños de las sierras negra, norte o de la 
mixteca que vayan a una institución pública, tengan la misma calidad y el desempeño que ustedes en las 
evaluaciones‖, expresó Moreno Valle al reconocer que falta mucho por hacer para que Puebla esté a la altura que 
merece en materia de calidad educativa. (Redacción)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/van-gobierno-y-snte-por-elevar-calidad-en-la-educacion/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Buscan 1.4 millones irse legalmente a EU 

De las 4 millones 683 mil 393 solicitudes recibidas de todo el mundo por el gobierno estadounidense, casi un 
millón 400 mil corresponden a connacionales. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Acusan a Moreira de retener gasto de seguridad a Torreón 
Las alcaldías que denunciaron no haber recibido del gobierno estatal los recursos del Subsemun, o recibirlos de 

manera tardía, fueron Torreón, Monclova y Acuña, de acuerdo con el oficio recibido por la Auditoría, el 20 de 
enero de este año. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Dan a alumnos “cartilla de protección” 
Los más de 27 millones de alumnos de escuelas primarias recibirán en este ciclo lectivo una Cartilla para la 

Protección Personal, con el objetivo de que eviten riesgos, se cuiden, conozcan los sitios a los que acuden y la 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/en-puebla-se-combate-la-inseguridad-de-manera-decidida-rmv/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/van-gobierno-y-snte-por-elevar-calidad-en-la-educacion/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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violencia que se genera en torno a sus planteles. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Manzanilla y Eukid se separan de Movimiento Ciudadano 
Tal cual y como se lo adelante, al menos un ala del morenovallismo se separó de Movimiento Ciudadano, antes 

Convergencia. 

El pasado viernes, por escrito y de manera conjunta, el ―todopoderoso‖ Fernando Manzanilla Prieto y el 
verdadero operador de lujo del gobernador de Puebla, Eukid Castañón, presentaron su dimisión a las filas del 
Partido Movimiento Ciudadano. 
Era sólo cuestión de tiempo para que dos de los hombres más cercanos al gobernador Moreno Valle, 
renunciaran a su militancia dentro de las filas del partido que hoy por hoy con Luis Walton a la cabeza y Dante 
Delgado, es el bastión del tabasqueño Andrés Manuel López Obrador. La relación entre el ―Peje‖ y el amo de 
Puebla no es mala, es pésima; simplemente no se pueden ver ni en pintura. 

Si hay un candidato a la presidencia de la República que le quita el sueño al gobernador Moreno Valle, ese es 
Andrés Manuel López Obrador, de ahí que era inminente la salida de sus operadores de las filas del movimiento 
que consiente y apoya al tabasqueño. 
Pese a que sus voceros oficiales desmentían la militancia de Manzanilla Prieto dentro de Convergencia, la carta 
de renuncia enviada por el ―todopoderoso‖ a Luis Walton, deja en evidencia que era militante de Convergencia, 
hoy Movimiento Ciudadano. Eukid Castañón, el operador de lujo del morenovallismo, ocupaba la cartera dentro 
de este partido de secretario general adjunto a la presidencia del CEN del partido naranja, incluso en plena 

transición circularon las fotos del día en que tomó posesión de su cargo tan solo hace unos meses. 
A Manzanilla Prieto se le ubica conformando una organización ―ciudadana‖, aunque hay quienes lo ven dentro 
de las filas de Acción Nacional en muy poco tiempo, e incluso se especula que puede pelear la candidatura al 
Senado por las siglas del albiazul, lo cual no sería extraño. 
A Eukid Castañón, de acuerdo con fuentes consultadas, se le ubica en las filas del partido consentido de esta 
administración, Nueva Alianza, de la maestra Elba Esther Gordillo. Se dice incluso que gracias a la buena 

relación entre el gobernador Moreno Valle y la maestra no sería extraño ver a Eukid como diputado federal en 
San Lázaro; claro, por la vía plurinominal. 
Aunque también hay quienes ven a Castañón ocupando la oficina que podría dejar vacante Manzanilla Prieto, 
en caso de ir por la senaduría, aunque aquí sí admito que son puras especulaciones. 
El que también, como lo adelanté, no se va de las filas de Movimiento Ciudadano, sino que se queda, es el 
secretario de Educación Pública y exdirigente nacional de este partido, Luis Maldonado Venegas que aunque no 
está de acuerdo con la política que ha seguido su partido, se mantiene institucional hasta el momento. 

La denuncia del PAN 

Fue el pasado jueves cuando los dirigentes de Acción Nacional, Gerardo Maldonado y Juan Carlos Mondragón, 
presentaron la denuncia correspondiente ante la delegación de la Procuraduría General de la República, en 
contra de quien resulte responsable, por la campaña de afiliación apócrifa que se ha dado por parte de algunas 
personas, principalmente en la capital del estado pero también en otras ciudades de la entidad. 
Los lideres del PAN en el estado decidieron dar a conocer que habían interpuesto la denuncia hasta este lunes 
pero, insisto, fue el pasado jueves cuando lo hicieron ante la PGR. 

Muchas cosas interesantes saldrán a la luz pública si es que la PGR realmente se aboca a investigar quién esta 
detrás de la campaña de afiliación ―pirata‖ al PAN. 
Varios operadores ligados al gobernador de Puebla podrían verse en apuros, ya que los propios dirigentes 
panistas saben muy bien quién es la mano que mueve esta seudo afiliación que además viola la ley de 
protección de datos. 
El tema es más que interesante y dará mucho de qué hablar en los próximos días, pues se dice que están 

plenamente identificados los operadores que en Puebla capital llevaron a cabo el programa, ya que dejaron 
huellas. 
Sepultan a Cuco 

El fallido líder del Colegio de Bachilleres, Refugio Rivas Corona, recibió ayer el tiro de gracia por parte de las 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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autoridades federales. 
El juez Sexto de Distrito le negó la suspensión definitiva al amparo promovido por el exsecretario general del 
Colegio de Bachilleres contra los actos de la Junta Especial Tres de las que integran la Junta Local de 
Conciliación y Arbitraje del Estado y su presidente. 

 El acuerdo tiene fecha del 19 de agosto de 2011 y su fecha de publicación fue ayer. El amparo negado es el 
1205/2011. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=430 

 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El arte de empinar secretarios 
Los innumerables tropiezos del vocero gubernamental Sergio Ramírez Robles provocaron que me mandara una 

nueva carta aclaratoria, sólo que esta vez decidió que fuera firmada por un achichincle de segundo nivel de 

nombre Fernando Rodríguez Fabris, quien pomposamente se asume como enlace de Comunicación Social para 
la Secretaría de Turismo. 
Para la mala fortuna del vocero, sus antecedentes contestatarios lo delatan. 
En otra de esas joyas que acostumbran enviar desde la DGCS, el firmante comete los mismos errores que se 
van haciendo costumbre en su jefe y autor intelectual de esta carta. 
Por lo divertida que resulta la aclaración, me permito abusar de la paciencia de los lectores, quienes no tienen 

ninguna culpa de la falta de oficio y talento de los funcionarios de este nuevo gobierno. 
La carta no tiene desperdicio, sobre todo porque ejemplifica el nivel intelectual de quien escribe semejantes 
barbaridades. 
Vayamos al grano. 
El día de ayer, en la columna El Palacio de las Intrigas, la reportera Lucero Hernández García presentó un 
breve comentario sobre el titular de la Secretaría de Turismo, argumentando que prefirió ir al estadio 
Cuauhtémoc a ver el partido de futbol entre el Puebla y los Pumas, en lugar de asistir al X Festival del Chile en 

Nogada, en San Martín Texmelucan. 
A este comentario obedece esta absurda carta aclaratoria. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=430
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Aunque la carta por sí misma los exhibe, permítanme hacer algunas puntualizaciones. 
Sin conceder que el secretario Ángel Trauwitz Echeguren no haya confirmado su presencia, yo pregunto: 
¿Dónde están las obligaciones de este funcionario? ¿En echarle porras al Puebla, o asistir a un evento de gran 

relevancia para el turismo poblano? 
¿De qué diablos nos sirve saber si el señorito confirmó o no su asistencia, si apareció en el estadio de futbol a 

la misma hora en la que se celebraba un festival tan importante para el sector turístico? 
¡Vaya cinismo! 
Según los voceros oficiales, la ausencia del secretario no tiene ninguna gravedad, porque no confirmó su 
asistencia. 
Bonito favor le hicieron Sergio Ramírez y su chalán al secretario Trauwitz, a quien exhibieron como todo un 
irresponsable. 
En pocas palabras, la DGCS dice: ―Es que no confirmó‖. 

Y eso, a nosotros ¿qué nos importa? 
Lo que nos debe interesar es una sola cosa: ¿Está dispuesto el señorito Trauwitz a trabajar al cien por ciento 
para los poblanos? 
Porque si no, pues que le avisen a las cámaras hoteleras y restauranteras que ni se les ocurra organizar 
eventos el día que juegue La Franja. 
Yo suponía que el señor Trauwitz cobraba como secretario de Turismo de tiempo completo. 

Pero gracias a la vocería oficial del gobierno, ahora sabemos que no trabaja cuando hay futbol. 
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Ojalá y nos avisen qué otras aficiones tiene el funcionario, para evitarle nuevos problemas de agenda. 
No hay que ser inconscientes con el secretario. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=429 

 

 
 
(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 
La entrevista: Behind the Scenes  
El Anexo de Casa Puebla no es más un salón de fiestas o un lugar para celebrar comilonas. Derrumbado en los 
primeros días de la administración, el gobernador Moreno Valle aprovechó su carrusel de medios para mostrar 

el Nuevo Anexo que, en realidad, bien podría ser llamado el Búnker de Casa Puebla. El lugar elegido para su 
primer encuentro masivo con la prensa poblana, un total de diez entrevistas pactadas para hablar sin 
cortapisas sobre los primeros meses del gobierno, la importancia política de la conmemoración de la Batalla del 

5 de Mayo. Esto es el Behind the Scenes de la cotizada entrevista. 
El Nuevo Anexo asemeja más un Búnker de toma de decisiones. Un edificio gubernamental antes que un salón 
social. Instalaciones que permiten el trabajo del gabinete y de los colaboradores del gobernador. El buen gusto 
no escasea con un diseño modernista de dos pisos. En el primero se ubica la recepción y algunas salas de 
espera con muebles italianos de último diseño. Y en la planta baja, tras unos cubículos de trabajo para los 
colaboradores de los secretarios, se abre el imponente Salón de Gabinete, una mesa alargada en la que pueden 
sentarse prácticamente todos los colaboradores del mandatario. 

Precisamente en el Salón de Gabinete se llevaron a cabo las primeras entrevistas pactadas para Televisa y TV 
Azteca. Un detalle importante no se pasa por alto: el enorme monitor que se encuentra empotrado en la pared 
norte. O mejor dicho, la serie de monitores que conforman el estratégico tablero de control, el instrumento 
desde el que Rafael Moreno Valle puede darle seguimiento a todas las acciones e indicadores de la 
administración pública.  Sergio Ramírez Robles acompaña en todo momento a Moreno Valle y es testigo de los 

diálogos entre el gobernador y los periodistas: 15 minutos para cada medio. Ni uno más, ni uno menos. Entre 

charla y charla, se instalan equipos de video y micrófonos y se revisa el impecable atuendo del mandatario. 
Tras Mary Loli Pellón y Juan Carlos Valerio, desfilan los star system de la radio local: Javier López Díaz, Carlos 
Martín Huerta, Fernando Canales, don Enrique Montero Ponce, Fernando Crisanto y, por último, Iván Mercado. 
Imposible quitar la mirada del modernísimo tablero de control, instrumento al alcance de los gobernantes del 
mundo. Su instalación todavía no termina, pero ya se pueden ver algunas de sus maravillas como el sistema de 
gestión gubernamental. Cada noche, las dependencias deben enviar sus datos duros a la Contraloría, que se 
encarga de alimentar el sistema. Programa por programa, obra por obra, Moreno Valle puede constatar el 

avance porcentual de cada uno de ellos. Y si los datos no cuadran, o de plano no hay avances, el secretario en 
cuestión debe prepararse para la avalancha de pines desde la BlackBerry del gobernador. Un momento temible 
para casi todos. En su máxima operación, el tablero de control podrá mostrar imágenes en tiempo real de 
cualquier lugar geo-referenciado. Un Gran Hermano.  
Las entrevistas discurren por lugares comunes. El gobernador tiene un guión bien aprendido del que procura no 
salir y del que los periodistas no lo pueden sacar. Las obras más importantes del gobierno y la importancia del 
150 Aniversario de la Batalla del 5 de Mayo. El gobierno que más invierte en infraestructura y las fórmulas del 

consenso. Pocos van más allá para no irritarlo, aunque todos hacen la pregunta de la Presidencia en relación a 
la nota de Excélsior. Tras la radio, inicia el carrusel de la prensa. Por Síntesis, Óscar Tenderos y Erick Becerra. 
En la alineación de El Sol de Puebla no aparece ningún directivo, solamente los reporteros Salvador Ríos e Iván 
Tirzo. Penúltimo, Milenio nacional envía a alguien de las oficinas centrales que nunca deja hablar a Pablo Ruiz 
Meza, el director.  
Tras el Salón de Gabinente, se abre el despacho del gobernador que tiene puerta hacia el jardín de Casa 

Puebla. Un Búnker totalmente impenetrable. A los lados de su escritorio coloca los reconocimientos, 
nombramientos y menciones que ha obtenido en una larga carrera política. Sobre el escritorio, no hay fotos ni 
gadgets tecnológicos. Eso sí, un cuadro simbólico con un águila imperial. O presidencial, como guste.  
Se acaban las salidas por la tangente: ―Por Puebla, gobernaré con quien sea el ganador del 2012‖, dice a 
CAMBIO, es un implícito reconocimiento a que quizá el PAN pierda Los Pinos. Sé saltar las diferencias. Pone el 
caso de su relación con Enrique Agüera. Hay nota. Valieron la pena las largas horas de espera en el carrusel 
mediático. Y el privilegio de conocer, antes que muchos, el nuevo Búnker de Casa Puebla. Y del gobernador, 

tras casi 5 horas de diálogo continuo con los reporteros. ¿Quién dice que tenía problemas con la prensa? 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/agosto/colum-tiempos-230811.php 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=429
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/agosto/colum-tiempos-230811.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 23 de Agosto de 2011 
 

 

 

 26 

 
(Poder y política/Manuel Cuadras) 
 
Calderón y su ejército 
Sin duda, uno de los grandes damnificados por la ―guerra contra el narco” emprendida por Felipe Calderón, 
es el Ejército Mexicano. Y no sólo por el número de bajas sufridas (cerca de 300 militares muertos), sino por 

el descenso en el nivel de aceptación (confiabilidad) que tienen los ciudadanos hacia la máxima institución de 
Seguridad Nacional, veamos.  
Alguien podría argumentar que 300 bajas es un número ―aceptable‖ si lo comparamos con las bajas que ha 
tenido la delincuencia organizada (cerca de 12 mil), sin embargo -y sin ánimo de ser pesimistas- hay que 
decir, que muchas de esas 12 mil muertes han sido generadas por enfrentamiento entre bandas rivales, y no 
por ―eficiencia‖ de los cuerpos de seguridad.  

Ahora bien, de acuerdo a datos de la propia SEDENA, en mas de 30 años de ―Operaciones contra el 

Narcotráfico‖ (OCN), sólo han registrado 600 muertes militares, de las cuales, la mitad, corresponden al 
actual sexenio. Por eso digo que el Ejército es un damnificado más de la Guerra de Calderón.  
Desde el inicio de su sexenio, Calderón estableció una relación muy estrecha con las Fuerzas Armadas. ¿Cómo 
olvidar su primera ceremonia presidiendo el Día del Ejército? Enfundado en un traje militar, con cachucha verde 
olivo, el Presidente parecía establecer un pacto no escrito con el Ejército. Hoy sabemos por qué ese interés de 
Calderón: El Presidente ya tenía en mente iniciar su ―lucha contra el narcotráfico‖ para ganar la fortaleza y 

legitimidad que no pudo ganar en las urnas.  
La Milicia atendió el llamado presidencial con firmeza e institucionalidad. Como se sabe, el Presidente es el Jefe 
Supremo de las Fuerzas Armadas, y el Ejército acata con apego irrestricto las instrucciones del Primer 
Mandatario. Nada nuevo. Así inició el sexenio, y así se han mantenido estos cinco años. Sin embargo, Calderón 
no ha sido del todo ―leal‖, ni recíproco, con las Fuerzas Armadas (o al menos eso dicen algunos conocedores 
del tema), ya que, en primera, Calderón nunca les habló del alcance de su guerra (quizá ni el mismo sabía los 
alcances), el Plan original, era apoyar en materia de inteligencia, y con presencia (retenes) sólo en aquellos 

lugares considerados como focos rojos. Jamás se les dio la instrucción de perseguir narcos, como ahora 
lo hacen. Segundo, tras todo el esfuerzo realizado, el Ejército sintió como ―deslealtad presidencial‖ su aparente 
visto bueno (simpatía) ante la propuesta de juzgar en el fuero civil a integrantes del Ejército, prerrogativa y 
canonjía que durante muchos años estuvo celosamente guardada, como parte de los acuerdos entre el Poder 
Ejecutivo y las Fuerzas Armadas. 
Aparte de las bajas, aparte de perder su fuero, los militares han perdido también nivel de confianza entre la 
ciudadanía, ya que, durante muchos años, fueron la institución mejor calificada, y hoy, a cinco años del 

gobierno calderonista, ocupa el tercer lugar (debajo de la Iglesia Católica y Universidades). Aunado a esto, la 
mayoría de los mexicanos perciben que el crimen organizado va ganando la batalla, y no el Estado (Roy 
Campos, Encuesta Nacional de Economía, Política y Gobierno 2011).  
Pero no ha sido Calderón el único responsable (culpable) de esta situación. Una parte del descenso en la 
confianza tiene que ver con la actitud mostrada por el Ejército (como institución) ante la realidad que vive el 
país. Su trato con la sociedad, no ha sido el más adecuado, he aquí dos ejemplos.  

Recientemente el activista Javier Sicilia, dentro de su Movimiento crítico-reflexivo, convoco a miembros del 
Ejército y la Marina para dialogar y discutir temas de Seguridad Nacional (en aras de proponer una ley en la 

materia plural y justa). El resultado de dicha convocatoria fue claro y contundente: ―NO, el Ejército no dialoga, 
sólo acata instrucciones‖. La respuesta me hizo recordar al Ejército mexicano de 1968 (que lástima que sigan 
en esa actitud).  
Otro caso es el del niño poblano que fue víctima de una granada olvidada por el Ejército. La actitud de las 
autoridades castrenses fue de total abandono para el menor y su familia, en contrapartida a la reacción de las 

autoridades civiles que, sin ser responsables de la situación, han brindado todas las facilidades para la 
rehabilitación. El Ejército, en cambio, actuó lentamente y con soberbia, llevándose al niño a rehabilitarse al 
Hospital Militar en la Ciudad de México, sin la aprobación, ni consentimiento de los padres, simplemente 
se lo llevaron.  
Así se encuentra el Ejército de Calderón: soberbio, perdiendo confianza, y perdiendo la batalla a la que fueron 
expuestos. Al menos yo así los percibo, ¿y usted? 
*Un abrazo solidario a la familia Nava Rojas por el sensible fallecimiento de la tierna Jaqueline. Licenciado 

Benito, siempre recordaremos a Jaquie.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/agosto/colum-poderypolitica-230811.php 
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(Dios en el Poder/Selene Ríos Andraca) 
 
Montero es amor 
Tuvimos un sirenito 

justo al año de casados… 
De pronto, las luces se apagaron. 
Con la luz, se fue esfumó la música.  
¡Poooow! 
Todo quedó en absoluta oscuridad y en total silencio. 
Los murmullos se encrudecieron. 

―¿Qué está pasando?‖  
―¿Qué pasa?‖  

―¿Y‘ora?‖ 
Los presentes pensaron que la fiesta había terminado. 
Al fondo del antro Xs, una luz brilló sobre una silueta regordeta.  
Unos lentes oscuros reflejaron la luz que caía del techo.  
Una chaqueta roja brilló ante los presentes.  

La sonrisa provocó que todos los invitados tragaran saliva. 
¿¿¿¿Es Elvis Presley????? 
¡Nooooooooooooooo! 
¿¿¿¿Michael Jackson???? 
¡Noooooooooooooooo! 
¿¿¿Lupe, el de Bronco??? 
¡Nooooooooooooooo! 

¡Es Mario Montero! 
¡Imitando a Rigo Tovar! 

¡Rigo! 
¡Rigo! 
¡Rigo! 
 *** 

Una conocida melodía comenzó a sonar… 
La voz del Rey del Pop arrancó las sonrisas y disipó las dudas. 
No era Elvis ni Lupe ni Rigo…  
Era Michel… 
Los primeros movimientos entorpecidos del anfitrión y la ligera patadita, los mató. 
Más de una docena de invitados se llevó las manos a la boca. 
Y él se empezó a contonear.  

“She was more like  
a beauty queen  
from a movie scene  
I said I don't mind,  

but what do you mean  
I am the one”  
Movió el pie derecho, y el izquierdo. 

Giró la cadera y movió la cabeza de arriba abajo. 
Y el Rey del Pop siguió con su canción… 
Billie Jean is not my lover  
She’s just a girl who claims  
that I am the one  
But the kid is not my son  

She says I am the one,  
but the kid is not my son 
 *** 
¡Oh Lord! 
El cumpleañero entró en escena ante todos con el famoso Moonwalk del fallecido Michael Jackson.  
En reversa. 

De espaldas. 
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¡Imitando al Rey!  
El cumpleañero sonrió hacia los convidados. 
Y siguió bailando.  
Billie Jean is not my lover  

She’s just a girl who claims  
that I am the one…  
Wtf! 
*** 
Nadie comprendía la escena. 
¿Qué está haciendo? 

¿Por qué lo está haciendo? 
No, por Dios. 

Aún así, la lluvia de aplausos comenzó a caer en el divertidísimo Xs. 
Qué fiesta tan divertida. 
El festejado baila a Michel Jackson… 
¡Pero se disfraza de Rigo Tovar! 
¿Por qué no cantó ―El Sirenito‖? 

¿O esa tan linda ―Oh qué gusto de volverte a ver‖? 
¿―Mi Matamoros, querido‖? 
Tuvimos un sirenito 
justo al año de casados… 
con la cara de angelito 
pero cola de pescado. 
Tarararán, tarararán. —Léase al ritmo rigotovaresco— 

Les dejo dos fotos para que lo vean. 
Y un video, para que se lo imaginen.  

Tarararán, tarararán. 
Reñiaú. —Léase como gato crispado— 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/agosto/colum-diosenelpoder-230811.php 

 
(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Último cumpleaños en el poder 

Se dice que fueron cientos y miles los mexicanos que enviaron el sábado pasado al presidente Felipe 
Calderón, desde un Twitter, un correo, un telegrama, un ramo de flores, arreglo de frutas, una artesanía, 
charolas con dulces, chocolates regionales y hasta hieleras bien cargadas con chiles en nogada, con motivo de 
su cumpleaños número 49. 
A la residencia oficial de Los Pinos pocos de este universo de mexicanos fueron los convocados para disfrutar 
de la fiesta, de la presencia del presidente o de la convivencia en torno a tan significativa ocasión.  

La pregunta ahora es: ¿y después del domingo 2 de julio del 2012, el medio siglo del presidente en funciones 
será celebrado igual? 

¿Quiénes se mantendrán alrededor del presidente, además de su esposa Margarita? 
¿Cuál será el ambiente en el que el mandatario llegue a su cumpleaños número 50 a mes y medio de las 
elecciones en la que se elegirá a su sucesor? 
Por lo pronto, el presidente a vista de cualquier mortal, hace bien en disfrutar el poder que su investidura le da, 
al igual que de los amigos que han llegado a su vida, muchos de los cuales el mes de agosto del 2012 no 

coincidirán con el juego político y sus resultados. 
Por eso, ¡qué bueno! que hubo fiesta de 49 años. 
Por cierto. ¿Cómo fue su último cumpleaños? 
De regreso 
De regreso a las clases, las actividades del ciclo lectivo 2011-2012, se habla de que la vida regresa a la 
normalidad. 
Se me antoja expresar: ¡qué aberración! 

Al afirmar que la vida regresa a la normalidad, aceptamos el hecho de que la vida hoy tiene que ser de prisa, 
de tensiones, con stress, embotellamientos, ir contrarreloj, que disfruten tus hijos las estancias escolares que 
ahora son a partir de los 40 días hasta el tercero de secundaria, porque mamá y papá están trabajando y se 

desocupan hasta después de las 6 y las 8 de la noche. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/agosto/colum-diosenelpoder-230811.php
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¡Uff! 
Esa es la vida de hoy. 
Y de regreso al ―hogar‖, nuevamente ver lo último de la tarea, los uniformes, el baño, la merienda, el refrigerio 
para el otro día, lavar ropa, limpiar zapatos, una manita de gato por acá a la casa, otra por allá, descubrir que 

al monedero todo parece indicar que se le hizo un hoyo y el dinero quedó tirado por cualquier parte. 
Esa es la vida de hoy. 
Así la decidimos. 
Así nos la llevamos. 
Y así la enfrentamos, unos con más, otros con menos, unos con empleo, otros ingeniándosela para ver dónde 
obtienen recursos. 

A lo que cabe la pregunta: ¿Y después de esto, qué? 
En absoluta libertad cada quien define su proyecto de vida. 

Y así, nos seguimos reproduciendo con todo y que ahora entre los jóvenes con mayor nivel de preparación, hay 
resistencia a cumplir con la máxima de ―nacer, crecer y reproducirse‖. 
Y es que ahora hasta para reproducirse hay tantas sorpresas, como el hecho de que las mujeres sin saber nada 
de la vida se embarazan desde los 10 años de edad. ¿Qué futuro puede haber? 
Sobre todo para el que llega a este mundo. ¿Qué expectativas? 

Porque hace mucho que dejó de tener vigencia aquello de donde comen dos, comen tres, hoy en muchos 
hogares comen los pequeños y uno o dos sólo ven cómo se vacían los platos, de acuerdo con datos duros 
proporcionados por el INEGI que tiene muy bien medido el grado de pobreza de muchos mexicanos que 
además van en aumento  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/agosto/colum-manzana-230811.php 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
¿Cuáles son las propuestas? 

Ni los partidos políticos, ni los aspirantes a cargos de elección popular, hablan de sus propuestas 
para resolver los cada día más graves problemas que confronta el país. 
Sólo expresan su ambición de ser candidatos, porque creen que tienen los méritos suficientes para ello; porque 
la ―gente se los está pidiendo‖; porque han trabajado mucho por su partido y por la sociedad en general; 
porque creen que se lo merecen, en fin, por mil cosas más. 
Ni el PRI, ni el PAN, ni el PRD, los tres principales partidos políticos del país, han hecho planteamientos serios y 
viables para resolver los problemas económicos, políticos y sociales que agobian a la nación. 

¿Cuál es su propuesta para resolver el problema del desempleo? ¿Cuál para el problema de la inseguridad? 
¿Qué proponen para rehabilitar el campo? ¿Qué para mejorar la calidad educativa? ¿Y los problemas de salud? 
Sólo hablan de la seguridad de que el PRI recuperará la Presidencia de la República, porque las encuestas así lo 
indican; nadie opina sobre la política económica neoliberal que fue instituida desde la llegada de la tecnocracia 
priista al poder y que ha sido seguida al pie de la letra, con menos habilidad, pero con más entusiasmo por los 
gobiernos panistas, lo que ha llevado al país a la actual situación de incremento de la pobreza y del desempleo 

y el deterioro general del país en lo político, en lo social y en lo económico. 
Andan alborotados todos 

Todos los políticos que aspiran a una diputación federal o a una senaduría, andan alborotados, pero 
buscando sólo figurar, con méritos o sin ellos, pero sin un plan, sin un proyecto qué ofrecer a la 
ciudadanía para convencerla de las razones por las que merecen su voto. 
Parece que no se han percatado del cambio que se ha operado entre los ciudadanos, que con más escolaridad, 
con más experiencia en cuestiones políticas, con más información, exigen propuestas. 

Hay quienes les dicen mentiras, como el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, que afirmó en Chiapas que 
la situación económica de los mexicanos ha mejorado en los diez años de gobiernos federales panistas. 
Bueno, a la mejor al señor Cordero le salen las cuentas bien, pero la percepción generalizada y lo que nos dicen 
las estadísticas que el mismo gobierno ha dado a conocer, el número de pobres ha aumentado 
considerablemente y el número de integrantes de la clase media que han bajado de categoría social por la baja 
de sus ingresos, también. 
México ha tenido el índice de crecimiento más bajo de América Latina, en esta crisis que es global y ello ha 

provocado el aumento del desempleo, de la delincuencia y el deterioro de sus sistemas de educación y de 
salud. 
Se anuncia y son organismos económicos internacionales y del sector privado los que lo dicen, que en 2012 y 

en el 2013, el crecimiento económico del país, será inferior al actual. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/agosto/colum-manzana-230811.php
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Que alguien me explique: cómo un país con un bajo índice de crecimiento, con alto índice de desempleo, con 
una guerra interna contra el crimen organizado que absorbe gran cantidad de recursos; con una industria 
turística desplomada; con una sensible baja de sus ingresos por las remesas de trabajadores migrantes y con 
menores ingresos por exportaciones a los Estados Unidos, nuestro principal cliente, puede tener a su población 

económicamente mejor que hace diez años. 
Notas breves: El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, inauguró ayer, en la secundaria técnica 79, el 
año escolar 2012-2013. Hizo anuncios importantes sobre el mejoramiento de la calidad educativa en el 
estado…….Camarón que se duerme, se lo lleva la corriente y los políticos no quieren dormirse. Por eso 
aunque la decisión de sus respectivos partidos sobre las candidaturas será hasta el año próximo, ellos desde 
ahora empiezan a manifestar sus intenciones de tomar parte en la contienda. En el PRI, donde el número de 

aspirantes es mayor, han expresado sus intenciones de buscar su postulación para algún distrito de la capital: 
Luis Alberto Arriaga, Martín Fuentes, Pablo Fernández del Campo, Valentín Meneses, Julián Hadad, y 

muchos más……..Los perredistas discuten el acuerdo del Congreso Extraordinario de su partido, de convocar a 
una consulta abierta para decidir quién será el candidato de las izquierdas a la Presidencia de la República. En 
una contienda limpia, gana Andrés Manuel López Obrador. Con el apoyo de priistas y panistas, ganaría 
Marcelo Ebrard. Lo cierto es que la izquierda entrará dividida al proceso electoral o por lo menos eso parece. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/agosto/colum-pulso-230811.php 

 

 
 
(Sube y Baja/Ramón Beltrán) 
 
¿CONSERVADORES Y LIBERALES DE VIEJO CUÑO? 

Ante el anuncio hecho por el Gobernador Moreno Valle acerca de la importancia de conmemorar el 
sesquicentenario de la Batalla del 5 de Mayo se antoja como fundamental efectuar una serie de reflexiones, 
porque en este tiempo -seis generaciones- la geometría política ha cambiado tanto como la geopolítica 

mundial. 
Parece, en consecuencia, un ejercicio ocioso e infantil el pretender trasladar los juicios de valor de aquel 
entonces, de un México que apenas se encontraba en formación, en plena definición de su identidad, para 
compararlos con este país, el país actual, con este que parece haber perdido el rumbo, la brújula y la identidad. 

Aquel país estaba poblado por mexicanos que pugnaban, principalmente, por imponer alguno de dos modelos 
antagónicos, bien definidos y bastante claros. Medio siglo más tarde se volverían a enfrentar, en dos corrientes, 
ambas bastante heterogéneas, pero que nuevamente concebían dos modelos diferentes y, tal vez antagónicos, 
de nación. 
Triunfó la Reforma y triunfó la Revolución; se plasmaron sus ideales en nuevas leyes y en nuevas 
Constituciones. Se aseguró a los mexicanos que a partir de entonces serían iguales ante la Ley, contarían con 

igualdad de oportunidades, habría libertad de credos y de pensamientos, que la educación pública sería 
totalmente gratuita y quedaría como un derecho consagrado por la Carta Magna, etc. Después vendría toda 
una larga serie de cambios constitucionales, de mole, de chile y de manteca. Mientras tanto las leyes y la 
realidad cotidiana mantuvieron una separación cada vez más grande, y finalmente los propósitos de la Reforma 
Liberal del 57, de la Constitución del 17, quedaron enredados en la interminable verborrea de los políticos, 

donde, poco a poco, se olvidaron.  
Durante casi medio siglo, del 45 al 90 del siglo pasado, nos convertimos en rehenes de la guerra fría, en 

juguete de los intereses de las grandes potencias y mientras tanto, en absurdos y cíclicos intentos de mal 
copiar modelos externos ajenos a nuestra esencia verdadera, parece que perdimos el rumbo para terminar 
convirtiéndonos en un país de parches mal pegados, parches de dos modelos ideológicos y económicos 
antagónicos. En la realidad actual resulta imposible saber quien es quien. Basta con citar algunos ejemplos:  
¿Quiénes son en el México actual los izquierdistas, los nacionalistas, los revolucionarios, y quienes los 
conservadores, esos que, al decir de algunos maniqueístas, parecen resurgir una y otra vez como el Ave Fénix 
solamente para intentar regresarnos al virreinato, a la época de Iturbide, a la de Santa Anna? 

Hace ya un siglo que mal copiamos un modelo de reparto de tierras que acabó hundido en la ineficiencia y la 
corrupción y que hasta la fecha ocasiona un permanente éxodo de campesinos famélicos que se ven obligados 
a emigrar, arriesgando sus vidas y perdiendo su identidad para poder alimentar a sus familias. Modelo agrario 
que ocasiona y permite que sus integrantes sigan siendo los más pobres de México. ¿Quienes defienden ahora 
ese modelo son conservadores o son revolucionarios?  
Cuando vemos un sistema escolar cuyos maestros son aprobados para ocupar una plaza y poder así formar a 

los nuevos mexicanos, y lo logran contando con una calificación promedio de 3 sobre una máxima de 10, y esto 
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es celebrado como un gran logro por la dirigencia de un sindicato que se ostenta como el más grande de 
América Latina, y que se ha distinguido por una larga serie de corruptelas y por su falta de democracia interna, 
¿quienes lo sostienen, quienes lo defienden, o quienes simplemente callan en un silencio cómplice, en aras de 
un supuesto sindicalismo trasnochado, son conservadores o son liberales y progresistas? 

Cuando sabemos que cada año -y muy pronto sucederá una vez más- se destinan enormes sumas de dinero 
del erario para subsidiar pensiones de todas las magnitudes imaginables, pero que benefician únicamente al 
35% de la población, pero principalmente a los más privilegiados, mientras simultáneamente se presumen 
como grandes logros programas destinados para los "adultos mayores", o para los de "70 y más", con ayudas 
miserables que no alcanzan ni a la mitad de un salario mínimo, y que no alcanzan a cubrir ni al 15% de la 
población senecta y desprotegida, y que finalmente son solamente eso, "ayudas generosas", no derechos 

sociales. ¿Quiénes lo aplauden son conservadores despreciables o revolucionarios "a la mexicana"? 
Cuando se presume un Seguro Popular que concede -mediante un pago previo- los mismos servicios que 

anteriormente otorgaba la Secretaría de Salubridad, pero que carece de nuevas y suficientes instalaciones 
hospitalarias y de los recursos médicos indispensables, pero que institucionaliza un nuevo nivel de mexicanos, 
los mexicanos de 5ª, aquellos que cuentan con algunos derechos, muy escasos, y con abundante limitaciones 
que, además, están escritas en letra chiquita, ¿los que lo hacen son acaso conservadores despreciables que ya 
tasan a nuestros compatriotas en diversos niveles, y así les asignan la clase de servicios médicos y de 

seguridad social a los que pueden acceder, son conservadores, o bien son revolucionarios, verdaderos 
redentores de los actuales herederos de aquellos muertos de hambre, de los que murieron por los "ideales de 
la Revolución Mexicana", pero que sienten, creen, están convencidos de que les deben estar agradecidos por 
los mendrugos, por las migajas, que les tocan después de la magna celebración del Centenario y el 
Bicentenario?  
¿Debemos celebrar con fasto, bombo y platillos, la lucha y el triunfo de los mexicanos el 5 de Mayo? Sí. Pero 
sería mejor hacerlo sacando a los poblanos de esos, los peores lugares en los indicadores de miseria y 

marginación. De lo contrario mereceríamos ser tildados de conservadores por los sucesores de quienes 
lucharon... y murieron. 

Para que haya valido la pena esa lucha heroica. Nada más.  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2973.htm 

 
(Jorge Lerín Valenzuela= 
 
" CONTROL DE CONVENCIONALIDAD; RETO DE MODERNIDAD JUDICIAL"  
In Memoriam Lic. José Antonio Seoane Reyes. A diez años de su fallecimiento. 

Es indudable que en la sesión plenaria de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, al abordar el análisis de la 
sentencia que dictó al Corte Interamericana de Derechos Humanos en contra del Estado Mexicano por la 
desaparición de Rosendo Radilla durante la llamada guerra sucia, aprobada por 7 votos a favor y 3 en contra 
sacó a la luz la aplicación del llamado "control de convencionalidad", que obliga a los jueces a incorporar en sus 
decisiones judiciales a los tratados y convenios internacionales que versan sobre Derechos Humanos. De este 
modo, cualquier norma contraria a los derechos humanos se debe dejar de aplicar. 

Lo anterior implica que parece ser que en México a pesar de ser Estado Parte en las Convenciones sobre 
Derechos Humanos, se ha dejado de observar la promoción, respeto y garantías que estos protegen, por lo que 

la Corte Interamericana de Derechos Humanos ha emitido criterios en el sentido de que, cuando un Estado, 
como en este caso México, ha ratificado un tratado internacional, como lo es la Convención Americana sobre 
Derechos Humanos, sus jueces, deben velar porque las disposiciones ahí contenidas no se vean limitadas por 
disposiciones de derecho interno que contraríen su objeto y fin, aplicando en plenitud el "control de 
convencionalidad" entre las normas de derecho interno y la normatividad internacional vigente, que traerá 

como consecuencia la modernización de la justicia en nuestro país.  
De esta manera, tratándose de los derechos humanos, los tribunales nacionales no deben limitarse a aplicar 
sólo las leyes locales, sino también la Constitución, los tratados o convenciones internacionales, lo cual obliga a 
ejercer "el control de convencionalidad" entre las normas jurídicas internas y las supranacionales.  
De hoy en adelante, tal parece que no será letra muerta e inaplicable "el principio de control de 
convencionalidad" entre las normas de derecho interno y las derivadas a nivel internacional, esto implica su 
acatamiento y aplicación sin menoscabo de que el artículo 1° de la Constitución Federal reformado obliga a 

todas las autoridades para que en el ámbito de sus respectivas competencias promuevan, respeten, protejan y 
garanticen los Derechos Humanos, refulgiendo entonces, el Control de Convencionalidad al que también se le 
conoce como difuso. . Esto implica que cualquier Juez nacional pueda efectuar una adecuada valorización 

normativa entre la norma estatal y las contenidas en la Convención Americana y que de forma directa haga 
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valer la primacía de estas y así, subsanar la posible vulneración. 
En ese orden de ideas "el Control de Convencionalidad" en materia de Derechos Humanos se sustenta en la 
obligación de los Estados parte en hacer cumplir los contenidos normativos de la Convención Americana de 
Derechos Humanos, bajo el principio de que lo pactado debe ser forzoso en su observancia y aplicación para las 

partes; por lo que el cumplimiento cabal de las resoluciones de la Corte Interamericana por su naturaleza serán 
inminentemente restitutorias y reparadoras, jamás pueden ser sujetas a reservas o revisiones. 
Los Tribunales Estatales no deben limitarse a aplicar las leyes locales, sino también quedarán obligados a 
aplicar las contenidas en la Constitución Federal, estatal y los Tratados y Convenciones Internacionales y la 
Jurisprudencia que emitan los Tribunales de la Federación y la Convención Interamericana de Derechos 
Humanos, lográndose con esto un gran avance dentro del ámbito de la justicia. 

La Corte Interamericana de Derechos Humanos, es una institución judicial autónoma, cuyo objetivo principal es 
la aplicación e interpretación de la aplicación de las normas que se derivan del pacto de San José o Convención 

Americana de Derechos Humanos. 
Por cierto, como un pequeño homenaje a diez años de su fallecimiento de mi entrañable maestro Lic. José 
Antonio Seoane Reyes, quien fue fiel defensor de los derechos humanos, y seguramente feliz estaría por las 
nuevas reformas constitucionales a favor de su protección. 
El control de convencionalidad, es una nueva dimensión del principio de legalidad del cual derivan obligaciones 

jurídicas singulares, a cargo de los jueces comunes, lo que traerá como consecuencia un real reconocimiento de 
garantías que protejan los Derechos Humanos y la modernización de la justicia. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1236.htm 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 

El Yunque va a la PGR contra Moreno Valle  
Cada día resulta menos sostenible la imagen de una buena relación entre el gobernador Rafael Moreno Valle y 
El Yunque. 
Es claro el objetivo del mandatario poblano de hacerse del control del partido en el Estado, lo que 
evidentemente resulta inadmisible para La Organización, que a su vez hace lo necesario para bloquear las 
acciones morenovallistas, que dada la prepotencia e imprudencia de sus operadores son fácilmente 

 impugnables desde el punto de vista legal. 
El asunto rebasa ya los ámbitos de lo privado y llega a los tribunales, a los que aún con cierto pudor no se le 
dan nombres que irán señalándose paso a paso del proceso para culminar con expulsiones del partido, con lo 
que se pretenderá disuadir a los operadores del gobernador. 
Lo que cualquiera que sepa de objetivos podrá inferir, es que los operadores son prescindibles y que en el peor 
(o mejor) de los casos se les puede compensar de mil maneras si resultan afectados por una expulsión como 

seguramente ocurrirá con Genaro Ramírez y tal vez con Roberto Grajales y Ángel Alonso, que entre tanto 
gozarán de amplios favores del erario. 
Gerardo Maldonado es el encargado de confrontar al gobernador en los tribunales, mientras Juan Carlos 

Mondragón, Eduardo Rivera y otros personajes orgánicos esconden la mano con la que golpean, esperando 
disuadir a quien requiere de arrollarlos para lograr sus objetivos. 
Lo que muchos panistas presagiaban ya se está dando… las consecuencias políticas son de pronóstico 
reservado. 

La denuncia penal ante PGR 
Denuncia de Gerardo Maldonado contra Genaro Ramírez (sin mencionar su nombre) ante la PGR. 
PROMOVENTE: GERARDO MALDONADO BALVANERA - PRESIDENTE DEL COMITÉ DIRECTIVO MUNICIPAL DEL 
PARTIDO ACCIÓN NACIONAL DEL MUNICIPIO DE PUEBLA 
ANTE QUIEN SE PRESENTA: FISCALÍA ESPECIALIZADA PARA LA ATENCIÓN DE DELITOS ELECTORALES DE 
LA PROCURADURÍA GENERAL DE LA REPÚBLICA 
FECHA DE LA PRESENTACIÓN: 18 DE AGOSTO DE 2011 (FECHA DEL DOCUMENTO). 

TRES ARGUMENTOS (SOBRE HECHOS QUE PODRÍAN SER CONSTITUTIVOS DE ALGÚN ILÍCITO PENAL 
ELECTORAL): 
1.- El día 6 de julio del año en curso a las 14:00 hrs. se recibió una llamada telefónica en el Comité Directivo 
Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) por parte de Pedro Lima González, Presidente de la Comisión 

Organizadora del PAN en el Municipio de Ixtacamaxtitlán, Puebla. 
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En dicha llamada Pedro Lima Manifestó que personas que no se identificaron se presentaron en las oficinas del 
partido para entregar 2669 formatos de afiliación al PAN, solicitando al mismo tiempo el sello de recepción en 
cada formato, así como que el mismo Pedro Lima obtuviera de las personas registradas en los mencionados 
formatos su comprobante de domicilio, copia de la credencial de elector y su fotografía. 

Por lo anterior Pedro Lima preguntó si por parte del Comité Directivo Estatal del PAN en Puebla había mandado 
a las personas antes mencionadas y que no fueron identificadas. Al respecto Eliseo Melo Vera, Delegado del 
PAN en el municipio de Ixtacamaxtitlán, respondió que el Comité Directivo Estatal del PAN no había enviado a 
ninguna persona los formatos de afiliación que se han mencionado, precisando que ese no es el procedimiento 
de afiliación. En virtud de ello Pedro Lima cuestionó a las personas que llevaron los formatos acerca de quien 
los había mandado y que se identificaran, sin embargo no proporcionaron la información solicitada y se 

retiraron. 
2.- El viernes 5 de agosto del año en curso el Presidente del Comité Directivo Municipal del PAN, Gerardo 

Maldonado Balvanera, informó al Comité Directivo Estatal del PAN, lo sucedido ese día a las 13:00 hrs., 
mencionando que había recibido una llamada del Comité Directivo Estatal del PAN dejando recado en el que se 
informaba que diversas personas con formatos de afiliación al PAN, estaban entregando los formatos en 
diversas casas en la calle Tamborcito de esta ciudad capital. 
Por lo anterior, Gerardo Maldonado y Oswaldo Jiménez, Presidente y Secretario del Comité Directivo Estatal del 

PAN respectivamente, se trasladaron al lugar y ahí encontraron a personas de entre 15 y 17 años que tenía 
supuestos formatos de afiliación, indicándoles que el procedimiento que realizaban iba en contra de los 
estatutos del PAN. 
Cabe mencionar que los jóvenes no se identificaron y respondieron que los habían contratado una persona de 
nombre Juan Carlos que les había dado indicaciones para el llenado de los formatos y la obtención de 
documentos y que pensaban que trabajaban para el PAN. 
En virtud del cuestionamiento realizado a los jóvenes antes mencionados estos llamaron vía telefónica a una 

persona de nombre Juan Carlos, quien según ellos recogió los formatos unos minutos después. 
Ante este hecho Gerardo Maldonado y Oswaldo Jiménez hicieron del conocimiento al Comité Directivo Estatal 

del PAN en Puebla, indicándoles que por parte de dicho Comité no se habían contratado personas para llevar a 
cabo la supuesta afiliación. 
3.- El domingo 14 de agosto del presente, fue publicado en la página de internet: 
http://econsulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14826:buscan-afiliar-a-reportero-a-

la-campa%C3%B1a-presidencial-del-pan&Itemid=332 una nota periodística intitulada ―Buscan afiliar a 
reportero…a la campaña presidencial del PAN‖ en la cual se describe un supuesto procedimiento que siguen 
diversos jóvenes considerado como un proceso falso de afiliación al PAN. 
En dicha nota periodística se destaca además que, Gerardo Maldonado, había informado de este proceso falso a 
la Secretaria General del Comité Ejecutivo Nacional, Cecilia Romero. 
Así mismo, se presenta un formato mediante el cual según el reportero Jesús Lemus lo quisieron afiliar al PAN. 
Lo anterior se pone a consideración de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales de la 

Procuraduría General de la República, y en virtud de los hechos que se relatan el PAN en Puebla se deslinda del 
mal uso que se le pudiera dar a los formatos de afiliación al PAN que se encuentra disponible en la página de 
internet www.pan.org.mx, así como del uso indebido del Listado Nominal de Electores. 
Se presentó denuncia en contra de quien resulte responsable (Genaro) por el mal uso o uso indebido que se 

pudiera dar al Listado Nominal de Electores. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6994&Itemid=70 

 
(La tempestad/Valentín Varillas) 
 

Desprotegidos, trabajadores de El Heraldo  
No son buenos tiempos para el mal llamado ―gran diario de Puebla‖. 
No sólo el proceso legal que iniciaron para intentar mantener la posesión del predio en el que operaban, 
propiedad del gobierno del estado, fracaso monumentalmente, sino que ahora, podrían enfrentar otro problema 
mucho más serio, que tiene que ver con la relación directa con sus trabajadores. 
Y es que, de manera por demás sospechosa, 30 de sus empleados dejaron de recibir los servicios del Seguro 
Social, a pesar de que cada mes, religiosamente, de su salario se les descuenta la aportación que corresponde 

a los trabajadores y que es obligación de la empresa trasladarla al instituto. 
Lo curioso del caso es que en el recibo de nómina les sigue apareciendo el descuento por concepto de 
―seguridad social‖. 

Una seguridad social que, sobra decir, ya no reciben como prestación laboral. 

http://econsulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14826:buscan-afiliar-a-reportero-a-la-campa%C3%B1a-presidencial-del-pan&Itemid=332
http://econsulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14826:buscan-afiliar-a-reportero-a-la-campa%C3%B1a-presidencial-del-pan&Itemid=332
http://www.pan.org.mx/
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6994&Itemid=70


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 23 de Agosto de 2011 
 

 

 

 34 

Fueron algunos de ellos quienes se enteraron, de la peor manera, de que ya no eran derechohabientes del 
Seguro Social. 
Llegaron al instituto para atenderse de alguna dolencia y ahí les informaron que no podían recibir la atención 
médica por la que les habían descontado, por meses, parte de su sueldo. 

Tuvieron que buscar opciones en la medicina privada, con el alto costo que esto supone. 
Aquí la pregunta básica es: si ese dinero fue descontado puntualmente del salario de los trabajadores y nunca 
fue reportado a las arcas del Seguro Social ¿en dónde está? 
¿Quién lo tiene? 
¿En dónde quedó? 
¿Para qué fines? 

Lo anterior, por más que se quiera adornar con frases bonitas, es simple y llanamente un robo. 
El clásico atraco del patrón al patrimonio de sus trabajadores. 

Lo anterior podría ser una muestra clara de la situación financiera real por la que atraviesa este medio de 
comunicación en estos momentos. 
Y es que, aunado a esto, hace algunas semanas, un viernes de quincena para mayor precisión, Ricardo Henaine 
convocó a un ajunta urgente con la plantilla de colaboradores del diario. 
Siempre, claro está, acompañado de su inseparable abogado. 

Ahí, el ―empresario‖ les dio a conocer que no podría pagarles su sueldo porque ―era un perseguido‖ del 
gobierno de Rafael Moreno Valle. 
Que desde lo más alto del poder político poblano se había orquestado un complot en su contra para quitarle su 
patrimonio. 
Que era víctima no sólo del despojo de lo que llamó ―su propiedad‖, al referirse al predio de Valle Fantástico, 
sino de un cerco financiero que pretende ahogar económicamente a su periódico y que por todo esto, 
reporteros y trabajadores del medio no iban a cobrar su sueldo. 

Que esa era la situación y que no había de otra; a quien le gustara y si no, ahí estaba el abogado para atender 
a quien estuviera inconforme. 

Dicho esto, dio por terminada la reunión. 
Lo que llama la atención, otra vez, es la nueva incongruencia discursiva de Henaine Mezher. 
Y es que, frente a sus trabajadores se dice perseguido político del gobernador, víctima de abusos de autoridad 
y demás vejaciones, mientras que con sus amigos cercanos y demás personajes, grita a los cuatros vientos que 

la supuesta persecución del gobierno poblano en su contra no le ha afectado ni le afectará, ni en lo político ni 
en lo económico y que hasta el momento, quienes han querido perjudicarlo ―le han hecho los mandados‖. 
¿Será? 
¿Cuál de las dos caras de Henaine será la real? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6995&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Las Entrevistas a Moreno Valle (de lo Ridículo a lo Sublime) 

Leí las entrevistas que le hicieron al gobernador Rafael Moreno Valle el jueves pasado algunos  periodistas 
poblanos. 
La de Síntesis me conmovió por su chabacanería: porque sus dos entrevistadores no dieron ni siquiera un pase 
por bola. 
Lo peor de todo es que cuando la redactaron estaban abducidos o algo así. 
Y es que en ningún momento lograron concretar sus propias preguntas. 
En pocas palabras: pasaron del singular al plural sin el menor rubor. 

(No hablemos de la puntuación). 
La de El Sol de Puebla fue muchísimo más tierna. 
Y es que tras repetir las mismas preguntas que las de sus colegas cayeron también en algunas ternezas. 
De entrada se veían aterrados. 
Y ese gesto no lo abandonaron jamás. 
Es clarísimo: de las dos entrevistas no se sacó nada. 
O no mucho. 

Salvo, eso sí, una buena dosis de pena ajena. 
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El tercero en discordia fue Arturo Rueda, del periódico Cambio, que hizo notorio un singular tuteo. 
Más allá de eso, saludable de por sí, se arriesgó a ir a donde sus homólogos no quisieron ir al preguntar cosas 
que estaban fuera de la agenda. 
Veamos, como ejemplo de lo que no se debe hacer, tres preguntas de los reporteros de Síntesis. 

(Ruego al lector guardar prudencia): 
―A los tiempos que marca la sociedad, ¿La velocidad de cambios a la que se concretan es la que usted 
pensaba?‖. 
(Si alguien puede traducirlo al español se le dará una colección de la revista Rostros). 
La siguiente pregunta la pudo haber hecho la mismísima Ninel Conde: 
―¿Cuál es el equilibrio para escuchar críticas y aceptar el reclamo y al mismo tiempo no vencerse por el 

autoritarismo?‖. 
Vino una tercera pregunta. 

(En este momento me entero que las tres la hicieron los dos más altos directivos de dicho diario). 
―Se le ha mencionado alejado a las posturas más conservadoras del panismo y ¿cómo es su relación de cara 
también a la postulación del candidato a la República?‖. 
(SIC que se oculta de puro rubor). 
Arturo Rueda hizo un mejor papel y logró obtener, periodísticamente hablando, un material más hecho: mejor 

logrado. 
Veamos. 
Rueda pregunta: ―¿Te imaginas la relación con un presidente que no sea panista?‖. 
La respuesta es elocuente: ―Como gobernador más allá de los partidos a mí me interesa que le vaya bien a mi 
estado‖. (...) 
―-En otras palabras, ¿al gobernador de Puebla no le preocupa que el PRI pueda regresar a la Presidencia de la 
República? (...) 

―Por supuesto que yo espero que podamos presentar en el PAN una propuesta competitiva para el 2012. ―Sin 
embargo, mi prioridad es gobernar Puebla, mi prioridad es ser el mejor gobernador en la historia de Puebla y 

por lo tanto entiendo que en ese proyecto de ser el mejor gobernador, esa fecha es única, esa oportunidad es 
irrepetible y pienso aprovecharla al máximo. Una vez logrando mi objetivo del 5 de mayo, esperaremos a ver 
qué pasa en julio, y estaremos trabajando con quien sea el presidente o la presidenta de este país y, 
presentando proyectos, presentando propuestas porque finalmente quien sea el presidente o la presidenta del 

partido que sea tiene un compromiso con todos los mexicanos.‖ 
Y aquí viene la declaración clave de la entrevista:  ―Te pongo un ejemplo; aquí en Puebla mucho se hablaba de 
un choque de trenes entre el rector de la universidad y el gobernador de Puebla, porque el rector es priista, 
porque el rector había estado apoyando la campaña de mi adversario. Sin embargo, una vez que llegas a 
sentarte en este escritorio, una vez que tienes la responsabilidad de conducir los destinos de un estado no te 
puedes dar el lujo de ver hacia atrás, tú tienes que ver hacia adelante y tienes que entender que la 
gobernabilidad es fundamental, que la universidad es un factor de gobernabilidad en el estado y además que es 

una institución de calidad reconocida, y trabajando de manera coordinada con el gobierno agrega valor.‖ 
Una última pregunta, le dice Rueda. 
Y la hace: ―¿Qué calificación le das a tu gabinete en estos primeros seis meses de trabajo? 
―RMV: Creo que cada uno de los integrantes tiene una calificación, si llegaras a un grupo de alumnos hay uno 

que puede tener 6 o 7 está saliendo de panzazo, y hay otro que lleva 10, pues ya es un promedio, todo se va 
equilibrando‖. 
Algo queda claro: hay de entrevistas a entrevistas. 

Un Premio Para el Gobierno Poblano. Rafael Moreno Valle recibirá esta noche el premio I+T Gob por parte 
del Comité de Informática de la Administración Pública Estatal y Municipal A.C. (CIAPEM), mismo que le será 
entregado por el gobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina. 
La distinción le fue otorgada al proyecto ―Red Estatal de Educación Salud y Gobierno en el Estado de Puebla‖, 
una vez que fue considerada la mejor propuesta en su categoría de innovación gubernamental. 
La ceremonia de premiación se efectuará en el museo Soumaya, en la Ciudad de México. 

Héctor Slim, director general de Telmex, encabezará una cena en honor de los galardonados. 
Al decir de un comunicado oficial, este proyecto que encabeza la Secretaría de Administración del estado de 
Puebla ―fue reconocido por la transformación de servicios innovadores con un alto valor agregado a la 
ciudadanía en el marco de la Agenda Nacional de Transformación de la Gestión Pública (I+T Gob),  así como por 
cumplir con los cuatro ejes de desarrollo: promover espacios de participación y colaboración que permitan 
alinear esfuerzos, recursos y voluntades; impulsar acciones de modernización e innovación en la gestión 

pública; compartir el conocimiento generando experiencias exitosas para ser compartidas y replicadas, e 
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incrementar la eficiencia en la utilización de recursos públicos‖. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2255 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
De licitaciones amañadas y subsidios perdidos 
Algo raro, muy raro, está sucediendo con las licitaciones convocadas por el ayuntamiento de Puebla 
para el suministro de equipo y uniformes destinados a la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal (Ssptm). 

Además del problema que actualmente enfrenta la comuna con la empresa Wayne Commerce, a la cual se le 
adjudicó un contrato para la instalación de 20 videocámaras de vigilancia en la ciudad, este miércoles 

podría terminar como el Rosario de Amozoc la licitación de 4,200 uniformes policiacos. 
Los problemas de este concurso comenzaron hace un par de semanas cuando se intentó suspender 
la Junta de Aclaraciones para favorecer a tres proveedores, cuyos uniformes muestra no cumplían a 
cabalidad con los requisitos establecidos en la convocatoria. 
El fallo de esta licitación —para la cual se fijó un techo presupuestal de 18 millones de pesos del 
Subsemun— está previsto para el miércoles, aunque no sería extraño que se pospusiera por presiones del 
director administrativo de la Ssptm, Claudio Limón de Unanue, ante la posibilidad de que de ninguna de sus 

tres empresas favoritas resultara beneficiada. 
Y es que en la Junta de Aclaraciones, que finalmente no se suspendió, el notario público auxiliar Víctor 
Manuel Cortés Padilla dio fe de que no todas las muestras de uniformes que se presentaron 
cumplían con las características y de los vanos intentos de algunos funcionarios del ayuntamiento de Puebla 
por posponer esa reunión. 
Entre las empresas que sí llevaron completas sus muestras, y cumplieron con las especificaciones 

establecidas en la convocatoria figuran Llaca Textil y otra compañía de Guadalajara, cuyas cotizaciones 
incluso están por debajo del techo presupuestal. Entre las empresas y particulares que, por el contrario, 
habrían incumplido con la entrega oportuna o incompleta de los uniformes muestra figuran Uniformes 
Creative, Roberto José Aguilar y Carlos Moreno. 
*** 
Un pleito que no hay perder de vista, por las secuelas y escándalos políticos-empresariales que podrían 
desprenderse de él, es el que libran el presidente entrante y el presidente saliente de la Cámara de 

Comercio, Servicios y Turismo en Pequeño de Puebla por un precioso subsidio de casi 25 millones de 
pesos que el gobierno de Mario Marín Torres entregó a este organismo el año pasado. http://e-
puebla.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13272:recibe-la-canacope-precioso-subsidio-
durante-2010&Itemid=332 
Por lo pronto le adelantó que el conflicto entre Bernardo Bojalil Daou y su antecesor en la presidencia 
de la Canacope, Francisco Monterrosas Sosa, ya cobró una víctima de importancia. Me refiero al director 
general de la Cámara, Luis Celorio González, quien la semana pasada renunció o fue despedido. 

Las versiones sobre el destino que tuvieron los casi 25 millones de pesos entregados por la Secretaría 

de Desarrollo Económico del estado a la Canacope de Puebla son diversas. La versión oficial es que esos 
recursos públicos se canalizaron para sufragar gastos de esta organización empresarial en 
convenciones celebradas en Estados Unidos, la realización de ferias, el impulso de programas de 
emprendedores, y la capacitación de pequeños empresarios. 
Sin embargo, las sospechas de los consejeros y empleados del organismo sobre el destino oscuro de 

esos dineros son crecientes, pues hay quien dice que la mayor parte de ese subsidio fue desviado en 
beneficio de un funcionario de la extinta Secretaría de Desarrollo Económico, y quien asegura que en 
realidad esa partida se usó para actividades político-electorales. 
Por lo pronto el Consejo Directivo de la Canacope ya ordenó una investigación a fondo de ese subsidio 
de 24.7 millones de pesos. 
*** 
Simón dice: 

―El dinero es un estiércol estupendo como abono, lo malo es que muchos lo toman por la cosecha.‖ 
Joseph Joubert (1754-1824) Ensayista y moralista francés 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2255
http://e-puebla.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13272:recibe-la-canacope-precioso-subsidio-durante-2010&Itemid=332
http://e-puebla.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13272:recibe-la-canacope-precioso-subsidio-durante-2010&Itemid=332
http://e-puebla.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13272:recibe-la-canacope-precioso-subsidio-durante-2010&Itemid=332
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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(Ernesto García Cholula) 
 
Candidaturas en el PRI se definirán hasta el 2012  
Dicen los que Saben, que el discurso líder estatal de los tricolores en Puebla, Juan Carlos Lastiri se 
ha intensificado, sí se ha vuelto más directo para aquellos que ya alzan la mano en búsqueda de una 

candidatura al Congreso de la Unión y al Senado de la República, y es que el llamado fue que será 
hasta el 2012, cuando se decida quienes serán los palomeados, lo que deja entrever que por el 
momento es necesario un respiro, antes de escoger a los gallos que se lancen a la pelea.  
Eso sí, en su discurso vislumbra que las postulaciones a candidatos serán para los hombres que tengan un 
prestigio social, pero sobre todo que unan al partido, sin embargo, ahí está el detalle, aunque existen cuadros 
con esas características, pocos serán los elegidos, pues dicen los que saben que en este momento lo primordial 

es renovar los comités municipales. 

No obstante, Lastiri Quirós ya descartó uno de los probables gallos al Senado, como es el rector de la BUAP, 
Enrique Agüera Ibáñez, pues dicen los que saben que no es militante del PRI, al tiempo que el diputado federal, 
Óscar Aguilar González, enfatizo que el líder de la máxima Casa de Estudios ha dicho que no quiere competir 
en tal escenario. 
Eso sí, no le extrañe que el líder priísta una vez termine Agüera Ibáñez su labor frente a la BUAP, lo busque 
para incorporarlo a las filas del tricolor, y es que saben que representa un gran posicionamiento y claro un 

triunfo seguro. 
*** 
Inicio del ciclo escolar. Ayer inició el ciclo escolar 2011-2012 y con ello el arranque de una serie de programas 
en beneficio del millón 980 mil alumnos, como por ejemplo la inauguración de la primera aula digital de las mil 
planeadas este año, así como el anunció de que para este 2011, se destinará 100 millones de pesos en 
recursos para los docentes. 
Pero más allá de eso, es interesante resaltar el programa se pondrá en marcha el Ayuntamiento Capitalino, 

como es la jornada de Seguridad y Productividad en Internet del que se celebrara del 23 al 25 de agosto, en 
donde se trabajará en programas enfocados a la reducción de la brecha digital a favor del desarrollo y la 
competitividad de empresas, instituciones públicas y privadas, así como en la sociedad en general. 
*** 
Por cierto. Dicen los que Saben que el pasado fin de semana una gran amiga, inauguró su café que lleva por 
nombre ―Amaite‖, que se ubica en la esquina de la 16 de septiembre y 5 Poniente, en donde por cierto le 
recomiendo uno de los mejores cafés que he probado, el mejor de los éxitos Beatriz Yarce. 

*** 
La Frase. "La fuerza reside en las diferencias, no en las similitudes." (Stephen Covey)    
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15408:candidaturas-en-el-pri-se-
definirán-hasta-el-2012&Itemid=334 

 

 
 
(Marcela Jiménez Avendaño) 

 

Escándalos, balaceras futbolísticas y estupidez política  
Finalmente se acabaron las vacaciones y aquí estamos de regreso, aunque tristemente, iniciamos semana con 
información escandalosa sobre dos actos que aunque, en el México sangriento de hoy, ya son una constante 
causaron profunda indignación y mayor preocupación en todos los mexicanos. 
Por un lado, la balacera del sábado en las inmediaciones del estadio Territorio Corona en Torreón, Coahuila que 
provocó psicosis al interior del inmueble en que se encontraban más de 20 mil personas y una gran 

preocupación y enojo entre los miles de apasionados de ese deporte que presenciaron televisivamente, por 
primera vez, la suspensión de un partido de futbol por la violencia que impera en el país, un hecho impensable 
todavía hace 6 años. 
Y por el otro, el asalto en domingo a plena luz del día -12:55hrs- de un centro comercial por parte de un 
comando fuertemente armado en Morelia, Michoacán que mantuvo por más de una hora a los clientes que ahí 
se encontraban además de una gran movilización de la policía municipal, estatal y federal al interior del mismo. 
Y aunque en ambos episodios no hubo pérdidas civiles tampoco hubo detenidos y si un sentimiento colectivo de 

indefensión y de preocupación por la debilidad del Estado y sus instituciones que contrasta con el 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15408:candidaturas-en-el-pri-se-definirán-hasta-el-2012&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=15408:candidaturas-en-el-pri-se-definirán-hasta-el-2012&Itemid=334
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fortalecimiento del crimen organizado y su modus operandi que ahora, más allá de los enfrentamientos entre 
criminales y los daños colaterales invaden espacios públicos altamente concurridos. 
Y mientras todo esto pasaba y la población expresaba su frustración y hartazgo, especialmente en las redes 
sociales, ¿qué cree Usted que estaban haciendo nuestros flamantes políticos?.  Si tomamos en cuenta que 

estos debieran ser portavoces de las demandas y preocupaciones de los ciudadanos así como de la operación y 
atención a estos, habríamos de calcular que todas sus declaraciones y actividades estuvieron encaminadas 
hacia estos hechos. Pues como ve que NO. Ya sé que no me cree pero para demostrarle lo contrario le cuento 
lo que dijeron algunos de los más ―importantes‖: 
Las fracciones del PRI y del Partido Verde en la Cámara de Diputados anunciaron desconocerán a Ernesto 
Cordero, aspirante a la candidatura presidencial por el PAN y Secretario de Hacienda en ese orden, en las 

negociaciones del presupuesto para el próximo año;  sin embargo a mí se me antoja mejor desconocerlo como 
mexicano y homo sapiens, después que se aventó la nueva puntada de decir que ―las condiciones económicas y 

sociales del país son muchos mejores que hace diez años…..son diez años de éxito….hoy México tiene un mejor 
futuro‖, y de este mismo atarantado se informó que lejos de recortar gastos onerosos, la institución a su cargo 
–Hacienda- solicitó 5 vehículos blindados con un costo de más de 2 millones y medio de pesos por cada uno 
bajo el argumento de mejorar la seguridad de los altos mandos incluida la del propio Secretario;  
Humberto Moreira, presidente del PRI acusó al gobierno federal de iniciar un campaña perversa en su contra a 

raíz del escándalo generado por la acusación de falsificar los decretos con los que se justificó la contratación de 
deuda mientras era gobernador de Coahuila por 300 millones de pesos que acabaron siendo la friolera de 33 
mil millones, y a pesar de ello, la bancada del PRI en el Senado se comprometió a hacer llegar MÁS recursos a 
sus gobernadores durante la Plenaria que celebraron justamente en Morelia; 
La preocupación de Marcelo Ebrard estuvo especialmente centrada en la elección 2012 y en su principal 
contrincante interno, López Obrador, de ahí que sus actividades y declaraciones fueran: ―para la elección 
presidencial de 2012 será más importante el candidato que el partido político, de ahí la importancia de elegir 

abanderado de manera abierta como lo ha pactado el PRD‖ y esto porque ―la sociedad está por encima de los 
institutos políticos‖. No pues sí, esa tónica la manejan todos los aspirantes, de ahí la atinada frase de Porfirio 

Muñoz Ledo acerca de que los partidos políticos son el papel de baño de los gobernantes que promueven. 
Y en ese mismo sentido, Andrés Manuel López Obrador avaló el método de encuesta para determinar al 
candidato presidencial de la izquierda solo que, para no variarle, dijo que para dejar fuera de este ejercicio a la 
―mafia del poder‖ debían solo consultar a los perredistas, petistas y convergentes, es decir, si Usted no se 

cuenta dentro de alguno de estos grupos, es parte de la mafia que liderean Carlos Salinas, Enrique Peña, Emilio 
Azcarraga y todos aquellos que forman parte de las pejepesadillas. 
Estoy segura querido lector que después de leer tan profundas declaraciones hoy se siente Usted mucho más 
tranquilo y seguro. Feliz inicio de clases…..  
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16587:escándalos-balaceras-
futbolísticas-y-estupidez-política&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 

Que entre los trabajadores de la planta armadora Volkswagen se tiene la percepción de la existencia de un plan 
con mañana en la negociación salarial por parte de los directivos de la firma alemana para favorecer la reelección 
de Víctor Cervantes Rosas como secretario general del SITIAVW, porque así conviene a los intereses de la 
empresa. 
No es para menos la necedad de Cervantes de permanecer en el cargo, además de las aportaciones económicas 

por contrato colectivo al sindicato, administran un promedio anual de 21 millones de pesos de cuotas sindicales, 
correspondiente a las aportaciones de los 11 mil trabajadores sindicalizados. 
Que avanza el proceso de declinación de los aspirantes priistas a la dirigencia municipal del PRI en la ciudad 
capital a favor del exsecretario de Gobernación Juan de Dios Bravo, posterior a la impugnación a la dupla 
Adela Cerezo-Iván Galindo. 
Los marinistas en sus diversas expresiones, de López Zavala, Armenta Mier a Meneses Rojas y Mario 
Montero siguen operando a favor de Juan de Dios, y en una de esas hasta hace dupla con la exsecretaria 

general del CDE del PRI, Claudia Hernández. 
Que Juan Carlos de Pedro Ortega, director comercial de Granjas Carroll de México, asumirá la Presidencia de 
la Asociación de Porcicultores de Puebla, un cargo en la representación de la zona urbana con 14 agremiados, 

asunción que coincide con los programas de expansión de la firma en la entidad. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16587:escándalos-balaceras-futbolísticas-y-estupidez-política&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16587:escándalos-balaceras-futbolísticas-y-estupidez-política&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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La industria pasó en la entidad poblana de una producción de 83,000 toneladas a 109,000 toneladas, del 2005 al 
2010, con un crecimiento promedio anual del 6.1%, en un país donde el consumo per cápita en México 14.8kgs, 
contra España 50; Dinamarca 60 y EEUU 28. 
Que el miércoles por la mañana las autoridades del gobierno municipal harán la presentación oficial de una 

novedosa revista de negocios y turismo que le permitirá al ayuntamiento que preside Eduardo Rivera Pérez 
atraer a los buscadores de negocios de turismo ejecutivo y de entrenamiento a la ciudad capital. 
Se trata de un concepto editorial que pone el acento en las ventajas que tiene la ciudad de Puebla para los 
hombres de negocios que están a la caza de nuevos nichos de mercado, al tiempo que contribuye al 
fortalecimiento de la oferta turística. 
http://impreso.milenio.com/node/9013424 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Deuda pública, en la opacidad 
La banca nacional de desarrollo, Banobras, mantiene en sus archivos como secreto de estado el monto de la 
deuda de los ayuntamientos poblanos, y arguye secrecía para impedir el acceso a la información. 

Al seguir el ejemplo del gobierno federal, los gobiernos municipales también optan por cerrar cualquier acceso a 
la información en torno al monto de la deuda con la banca comercial que les heredó su antecesor, y en qué 
condiciones renegoció. 
No aportan una sola cifra del dinero público correspondiente al techo financiero anual y el porcentaje para pagar 
los pasivos del gobierno municipal, tanto con Banobras como con la banca privada, en algunos casos con una 
antigüedad de hasta 15 años. 
Si bien los últimos reportes del Poder Legislativo federal y especialistas en el tema ubican al estado y municipios 

poblanos entre los menos endeudados del país, la realidad ocultada por la mayoría de las autoridades municipales 
es el estado de las finanzas. 
Varios de los ediles que asumieron el cargo el 15 de febrero pasado, a un semestre muchos de ellos ya agotaron 

sus recursos financieros programados y sólo están en espera de participaciones para concluir obras mal 
planeadas y cubrir el déficit en el gasto corriente. 
Recientemente las autoridades hacendarias informaron de los estados y municipios más endeudados del país, con 
estimaciones de deuda per cápita de sus respectivos habitantes, con cifras escandalosas de pasivos, como los 

casos del DF (52 mmdp), Coahuila (35 mmdp), Nuevo León (34.8 mmdp) Jalisco (22 mmdp y Veracruz (21 
mmdp). 
La deuda del estado asciende a 9 mil 108.4 millones de pesos. Los ayuntamientos suman 690.8 millones de 
pesos, de los cuales 682.7 millones de pesos corresponden al gobierno de la ciudad capital. 
Arrastran pasivos municipios como Atlixco, Guadalupe Victoria, Rafael Lara Grajales, San Pedro Cholula, 
Tecamachalco, Tehuacán, Tianguismanalco y Venustiano Carranza. 

Hoy en Puebla ninguna autoridad federal, estatal o municipal se atreve a exhibir a la sociedad el detalle de la 
deuda, y en qué se aplicó. La delegación de Banobras ha negado una y otra vez la información. 
En entrevista con Milenio Diario, el mandatario Rafael Moreno Valle revelaba que los 2 mil 500 millones de pesos 
de deuda contratada en las últimas semanas del sexenio de Mario Marín Torres, se aplicaron al gasto corriente, 
en plena campaña electoral del 2010.  

http://impreso.milenio.com/node/9013418 

 
(Malas Compañías/Alejandro Rodríguez) 
 
La memelita está enchilada 
Al priista Juan de Dios Bravo, conocido en los mundos tricolores como ―La Memelita‖, se le cuecen las habas. 
Le urge que cuanto antes salga la convocatoria del PRI municipal para renovar dirigente para de una vez por 
todas hacer de lado al ―incómodo‖ de Carlos Meza, quien si para septiembre no ha emitido la invitación a 

sucederlo, se quedará en el cargo. 
La desesperación de ―La Memela‖ es entendible. Cuentan las malas compañías que hace no más de un par de 
semanas fue el mismísimo exgobernador Mario Marín quien operó su llegada al Comité Municipal hablando 
primero con Juan Carlos Lastiri para ordenarle tajante que cuanto antes arregle las cosas a fin de que Juan de 
Dios Bravo –secretario de gobernación municipal en la época de Blanca Alcalá– le gane la carrera al dogerista 
Iván Galindo. 

Y cuentan que tras la orden, Lastiri, obediente, se puso a trabajar. 

Citó a los 17 aspirantes a líder del PRI en el municipio a reunión urgente. Les dijo que privilegiaban la unidad y 

http://impreso.milenio.com/node/9013424
http://impreso.milenio.com/node/9013418
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que por ello no habría elección abierta. Que en todo caso, de entre los ahí presentes habría una votación secreta 
con papelitos a depositarse en una urna para que entre los tres nombres más votados al final saliera en primer 
sitio el nuevo dirigente; en segundo el secretario general; y en tercero el secretario de elecciones. 
Aseguran las malas compañías que todos estuvieron de acuerdo. Todos excepto el dogerista Iván Galindo, claro, 

pero 16 a uno es mayoría y al parecer la elección así se hará. En secreto, eso creen. Pues todos juraron quedarse 
calladitos y no contar que su próximo líder será ungido como en elección de jefe de grupo de primaria federal. 
Mario Marín hizo lo suyo. Por teléfono, jurando a los llamados que esa sí era su voz, les pidió domesticar a sus 
―gatos‖. Sí. Le habló lo mismo a Zavala, que a Armenta y a Valentín Meneses para pedirles que dijeran a sus 
respectivos ―candidatos‖ que declinaran por ―La Memelita‖ en su próxima votación. Y todos, como en los viejos 
tiempos, me aseguran, dijeron que sí. 

Luego entonces, nombres de ex marinistas tan ilustres como los de Pepe Rocha, exparticular de Giorgana; Carlos 
―El cañitas‖ Trejo, exparticular de Lauro Sánchez; Jorge Morales, primo de Melquiades; Carlos Talavera, líder 

ambulante; René ―El mole de panza‖ Escalona; Blanca Jiménez, diputada; Claudia Hernández; y Fernando 
Camargo, exsecretario de elección, tendrán la virtud de ver en ―La Memelita‖ al mesías del priismo en Puebla. De 
darse esto, una puerta más para que los marinistas tomen las candidaturas a diputados y senadores en 2012, 
estará abierta.  
http://impreso.milenio.com/node/9013425 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Agüera y sus trascendidos 

Ayer, por enésima ocasión, el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, volvió a asegurar que en estos 
momentos no le interesa la política. Sostuvo que su trabajo, esfuerzo, concentración y ganas de servir a los 
poblanos están centrados en la institución que encabeza. 

Volvió a aclarar las dudas de quienes ya lo ven fuera de la máxima casa de estudios del estado para, 
supuestamente, disputar un cargo de elección popular en fórmula al Senado. 
Si bien existen algunos estudios demoscópicos que lo apuntalan como un personaje público destacado en la 

entidad, que podría ocupar un cargo de elección popular en el futuro, las intenciones del rector, dicen, son otras.   
Y Agüera, como siempre ha sido, de inmediato lanzó el mensaje, muy claro, de que habrá rector para rato. Sobre 
todo porque las versiones de su salida de la BUAP ya son varias. Muchas de estas, incluso, barajan varios 
nombres sobre su posible sucesor.   
Empero, el rector de la Benemérita institución, como ante lo manifesté, me parece que tiene bien clara su ruta y 
el camino a seguir en su futuro público. Está convencido que la formación académica y la educación superior son 
lo suyo.  

Me parece que el rector está dispuesto a continuar su arduo trabajo en la BUAP y a hacer la política a un lado. 
Más obras, más proyectos, más espacios, una mejor calidad educativa, más reconocimientos y una institución de 
excelencia, son los objetivos de Agüera. 
Muy lejanas de la realidad se encuentran las versiones de que el rector ya tiene un pie fuera de la BUAP. Muy al 
contrario, se ha ido fortaleciendo, ha ido sumando fuerzas y consensos en torno a su trabajo.  

Mantiene una relación sólida y directa con el gobierno del estado y su titular, Rafael Moreno Valle Rosas. 
Sobre todo por el trabajo realizado en la BUAP, su mejor carta de presentación. El pasado quedó atrás. 

Agüera entiende a la perfección las circunstancias políticas en Puebla. Entiende la grilla, los beneficios, los riesgos 
y cada paso que ha dado. Ni caprichos, ni obsesiones, ni mucho menos tiempos adelantados. 
La política puede esperar. 
Y es que Agüera si bien no es ajeno a la política poblana, ni a los vaivenes o huracanes de la transición, al final 
ha logrado avances más importantes en la BUAP y varios reconocimientos nacionales e internaciones por la 
calidad educativa. Uno de los más importantes es la calificación de Standard & Poor‘s, que acredita la 

transparencia y buenas finanzas en la Benemérita.  
Así que, para Enrique Agüera, la ruta es muy clara. Extender, incrementar, garantizar y consolidar el trabajo 
universitario. Los temas políticos y la sucesión, para él, aún pueden esperar. 
Más aún cuando en la BUAP hay mucho por hacer. Aunque el objetivo de Agüera sigue siendo el mismo, hacer de 
la Benemérita universidad una institución de excelencia…        
---------------------- 
Otras Posdatas: 

* ¿A quien le creemos? 

http://impreso.milenio.com/node/9013425
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Los diputados locales de los distintos grupos parlamentarios ya empezaron a presumir su supuesta productividad 
legislativa con una bola de cifras. 
Desde ayer, los diputados del PAN y de Convergencia aseguraron que sus respectivas bancadas son las más 
productivas en lo que va del primer año de gestión.  

Los primeros, a través del diputado Jesús Zaldivar, aseguraron que en el segundo periodo de sesiones se 
incrementaron al 338% sus propuestas e iniciativas, siendo el grupo con mayor número de iniciativas (20) 
presentadas y cuatro aprobadas. 
En tanto, Juan Carlos Espina, presidente de la Comisión de Gobernación, informó que el grupo parlamentario del 
PAN presentó 25 puntos de acuerdo de los cuales 14 han sido aprobados contra 39 presentados por el PRI y solo 
diez aprobados. 

Dijeron que los diputados más activos y con más iniciativas son: José Juan Espinosa (18), Mario Riestra (6), 
Lauro Sánchez (6), Julio Lorenzini (5), Enrique Doger (4), Denise Ortiz, Jesús Zaldívar y Zeferino 

Martínez (3). 
Sin embargo, el diputado José Juan Espinosa y su partido emitieron un comunicado de prensa calificando las 
cifras ofrecidas por sus pares panistas como ―números alegres‖. 
Desestimaron las acciones del PAN en el Poder Legislativo, toda vez que el Congreso no ha dejado de ser una 
dependencia de trámite para con el Poder Ejecutivo como sucedía en el pasado. 

Espinosa sostuvo que la muestra de esto es que el 90% de iniciativas aprobadas han provenido del gobernador 
Rafael Moreno Valle, a quien llamó, ―el gran legislador‖. Aclaró, además, en su informe que él es el diputado con 
más iniciativas presentadas, a pesar de que su grupo parlamentario lo integra únicamente él. 
Empero, al show de números y grillas aún falta que se sumen los priistas. 
Y yo insisto, ¿a quien le creemos? 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Aguera-y-sus-trascendidos...&id=1367 
 

(Carlos Meza Viveros) 

 
Las y los „soldados‟ del PRI 

‗Nunca digas de esa agua no beberé‘ 
Dicho Popular 
Para la delegada del CEN del PRI en Chihuahua Adela Cerezo. Respetuosamente. El pasado miércoles en la 
mañana trascendió en los medios radiofónicos un bulo cuya responsabilidad recayó en un amigo mío, militante y 

sempiterno aspirante a contender por un distrito y así acceder a una curul en la Cámara baja del Congreso de la 
Unión. Julian Haddad fue el emisario ‗útil‘. En efecto, el exregidor de la administración municipal más anodina de 
la historia, por su falta de capacidad para gobernar, crear políticas públicas y su habilidad para flotar, fue el 
elegido para soltar el borrego consistente en el hecho de que la actual delegada en Chihuahua, Adela Cerezo, 
sería impuesta por el CEN del PRI con la connivencia de la dirigencia estatal para dirigir al Comité Municipal del 
PRI. El mismo miércoles, por la mañana, en diversos programas se difundió la noticia de que se trataba de un 
hecho, que la excontralora en el Gobierno de Piña Olaya sería quien manejara los rumbos del PRI en esta ciudad 

capital. Tuve oportunidad de dar mi opinión en diversos programas radiofónicos, matutinos, vespertinos y 
nocturnos, primero para desmentir el bulo, pedir respeto y dejar a un lado la imposición y el sometimiento a 
caprichos personales y, sin incordiar a la ‗soldada del PRI‘ (así se hace llamar ella misma), según lo leí en una 
entrevista de Gabriel Sánchez Andraca, no daba crédito a tan zafia actitud de la postulada al ser entrevistada por 

este serio y profesional director de un medio de la prensa escrita. 
Comenta la militante y Delegada del CEN del PRI en la entrevista (palabras más, palabras menos), que: ‗… estoy 
para servir a mi partido y para solventar los problemas internos que campean en Puebla Capital, que por primera 

vez perdió las elecciones el 4 de julio… como soldado que soy (sic?) estoy dispuesta, pero si mi nombre 
representa problemas, pues no le entro… Yo no disputo migajas…‘. Un verdadero galimatías lingüístico, ¿No cree 
usted, amable lector? Por una parte es una ‗Soldada del PRI‘; por otro lado, en caso de ser llamada para ‗resolver 
problemas internos‘ aceptaría; por otro, no disputa migajas, ergo para la ‗Soldada‘ del PRI ¿La imposición y el 
sometimiento son sinónimos de institucionalidad y fidelidad?. Lo que a mí me preocupa es, que el Comité 
Municipal para la ‗soldadera‘ son ‗Migajas‘ que ella no disputa, ah!, pero si la llaman para salvar este barco que se 

hunde por la popa y que por primera vez en la historia perdió las elecciones. ‗esta dispuesta‘. ¿En qué quedamos 
Delegada? ¿Como dice una cosa dice otra?, se lo pregunto para entrar en su léxico y nos vayamos entendiendo. 
Yo creo que el bulo tiene nombre y apellido y si bien sólo quedó en eso y en otro ‗soldado‘ (Julián Haddad), que la 
hizo de emisario, para ver cómo caía su nombre entre los aspirantes pues ya probó usted como lo recibieron, Vox 
populi vox dei. 

Por otra parte, debo decirle con el respeto que tantos lustros de militancia en nuestro partido le avalan, que 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Aguera-y-sus-trascendidos...&id=1367


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 23 de Agosto de 2011 
 

 

 

 42 

usted no es soldado, llámese de cualquier otra manera, pero no soldado, ¿Ese apelativo cree merecerse?.  
Siguiendo con la entrevista de marras, pienso que sus expresiones no abonan en nada a la tan anhelada unidad 
que seguramente propala usted entre nuestra militancia en donde se encuentra feliz ‗sirviendo al partido‘. ¿Acaso 
considera a cualquiera de los comités Municipales del PRI en Chihuahua migajas? 

Puebla Capital representa el 33% de la votación en el Estado, es la Cuarta Ciudad más importante del país, 
somos oposición por primera vez. Esto lo digo por qué, partiendo de su denostativa premisa, que para cualquiera 
que la lea y la escuche expresarse así pensara que lo es (migajas) y no es así señora Delegada. Ningún Comité 
del PRI son migajas, (favor de leer la toma de protesta de la ínclita Beatriz Paredes en su toma de protesta como 
presidenta del CEN de nuestro partido), más bien, representan tres años de trabajo intenso de la Secretaria 
General, Enoé González Cabrera y de todos los Secretarios, Delegados y Compañeros actualmente desamparados 

por regidores y diputados locales desamparo entre los que humildemente me incluyo yo a la cabeza y por quienes 
en la derrota, se esconden bajo la sombra de la deslealtad, como sucedió durante tres años con el 95% de los 

colaboradores de su amiga Blanca Alcalá, empezando por ella que nunca pagaron una sola cuota al partido. Así 
señora, así a brazo partido y sin conocer como lo supimos después, (Marín nos había vendido), trabajamos con 
las bases y en todos los rincones de esta Gran Ciudad. El sacrificio estaba dado y valían más los intereses del 
Gobernador famoso por el atropello legal a la periodista Lydia Cacho junto con sus secuaces, para obtener 
impunidad que, un instituto político que tanto nos ha dado a todos los que hemos militado en él, unos con mucho 

más años que otros, como indiscutiblemente sucede en su caso, pero con la convicción de que el PRI no tiene ni 
debe tener soldados ni generales, ni ujieres, ni chalanes, ni personeros, ni oportunistas, ni advenedizos, ni tontos 
útiles, en el comité del PRI no queremos ni necesitamos a quien considera migajas su dirección, el PRI tiene una 
base que es la que manda y a la que solo visitamos cuando se necesita de su voto, para olvidarla de manera 
irremediable y, esta entrega, no tiene como finalidad opugnar sus tan contradictorios puntos de vista ni las 
apetencias de los interesados en entronizarla a este comité municipal, ni su proclividad a la milicia, sino para que 
le quede claro que ¡El Comité Municipal del PRI, no son ni serán Migajas suyas ni de nadie! y créame que …! 

Nuevamente lo digo sin acritud¡.  
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/276/Carlos--Opinion/4937/Las-y-los-soldados--del-PRI 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Manlio Fabio Beltrones empuja posibilidad de que Natale sea candidato del PRI al Senado  

La posibilidad de que la dupla de candidatos del PRI al Senado la conformen la ex edil de Puebla, Blanca Alcalá 
Ruiz, y el diputado federal del PVEM, Juan Carlos Natale López, cada vez crece más por varios factores, siendo el 
de mayor peso el que el legislador ecologista está siendo promovido por el líder de los senadores del PRI, Manlio 
Fabio Beltrones Rivera. 
Natale López, quien es visto por muchos como un legislador frívolo y un tránsfuga del PRI, por ahora tiene varios 
factores que parecen estar allanando la posibilidad de que pueda ser candidato al Senado. Por lo menos habría 
tres elementos que se han venido conformando a su favor: 

1. Juan Carlos Natale dejó el PRI a finales del sexenio pasado, pero no dejó de ser parte del grupo político de 
Manlio Fabio Beltrones, uno de los principales líderes del priismo nacional. En la Cámara de Diputados el 

legislador más que ser visto como un integrante más de la bancada del PVEM, su actuación se ajusta a los 
intereses del ex gobernador de Sonora. 
Además, el joven político también encabeza al PVEM en Puebla, ha resultado ser una revelación en cuanto a que 
es uno de los cinco diputados federales más productivos en lo individual, ya que ha presentado unas 30 

iniciativas, y de ellas, cuatro han sido aprobadas. 
Sin menospreciar que ese resultado es consecuencia de su tesón como legislador, también parece ser fruto de su 
relación cercana a Manlio Fabio Beltrones, quien mueve muchos de los hilos en el Congreso de la Unión. 
La posibilidad de que Natale pudiera ser candidato al Senado por la intervención de Manlio Fabio Beltrones se 
debe a que éste se encuentra negociando con el gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, la posible 
candidatura presidencial del segundo de ellos, y en ese escenario, queda claro que el actual líder de los 
senadores priistas para ceder tendrá que exigir una cuota de posiciones políticas. 

Como parte de esa negociación, se sabe que Manlio Fabio pedirá una larga lista de candidaturas a senadores y 
diputados.  
Todo indicaría que el principal beneficiario de esa situación debería ser el actual legislador federal por Ciudad 
Serdán y líder estatal de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares, Fernando Morales Martínez, 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/276/Carlos--Opinion/4937/Las-y-los-soldados--del-PRI
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quien es el político poblano –junto con su padre el senador y ex gobernador Melquiades Morales Flores– más 
cercano a Manlio Fabio Beltrones. 
Sin embargo, ha trascendido que en el grupo político de Beltrones no se ve con buenos ojos que Fernando 
Morales pudiera ser senador por Puebla por una razón de imagen, ya que sería como la entrega del cargo del 

padre al hijo, o mejor dicho, como hacer un proceso de herencia en el Senado.  
Además en la lista de intereses de Morales Martínez no aparece como una prioridad el Senado, sino ir 
construyendo una estructura política que al largo plazo le permita buscar ser candidato a gobernador por el PRI, 
Si los anteriores factores hacen a un lado a Fernando Morales, queda claro que quien se quedaría con el apoyo de 
Beltrones Rivera es Juan Carlos Natale.  
2. Puebla ha sido definido como uno de los estados prioritarios para el PVEM en la obtención de candidaturas al 

Senado y la Cámara de Diputados. 
La razón es que al no haber un gobernador del PRI que otorgue a su grupo político las candidaturas al Senado, la 

posibilidad del Partido Verde –que por enésima vez hará una alianza electoral con el tricolor– de exigir que en 
Puebla se le conceda una postulación a la Cámara Alta se incrementa de manera notable. 
Y por si fuera poco, al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas le conviene que uno de los candidatos al Senado 
sea alguien del Partido Verde como una manera de evitar que esa posición quede en manos del grupo del ex 
gobernador Mario Marín Torres o del ex edil de Puebla, Enrique Doger Guerrero, quienes escapan del control del 

mandatario. 
Frente a esas circunstancias la dirigencia nacional del Verde Ecologista ha buscado en un par de ocasiones un 
acercamiento con el mandatario estatal para abogar a favor de Juan Carlos Natale. 
La primera vez fue el 12 de julio de este año, cuando Arturo Escobar, el secretario de elecciones del PVEM, buscó 
un primer acercamiento con el gobernador a favor del ex priista Natale López. 
La segunda vez fue a finales de la semana pasada, cuando el líder nacional del PVEM, Emilio González, vino a 
buscar la venía del gobernador Moreno Valle a favor de Natale, con quien guarda una buena relación. 

3. Este lunes apareció una encuesta de Consultoría Estratégica Opina que de manera sorpresiva le da una buena 
calificación de posible desempeño electoral a Juan Carlos Natale, a quien ubica en la cuarta posición de intención 

del voto –en la lucha por el Senado– atrás de Enrique Agüera Ibáñez, el rector de la UAP; la ex edil Blanca Alcalá, 
y el diputado local y ex alcalde de Puebla, Enrique Doger Guerrero. 
Dicha posición parece favorable a Natale debido a que Enrique Agüera, aunque siempre aparece bien posicionado 
en todas las encuestas que miden a aspirantes a cargos de elección popular, es la fecha que no ha habido el más 

mínimo gesto del rector de la UAP que indique que ahora sí intentaría entrar a una contienda electoral 
constitucional. Todo indica que el jefe del gobierno universitario buscará concluir con su actual mandato que 
termina en 2013, un año después de los comicios federales. 
En el caso de Enrique Doger sus aspiraciones parecen apuntar a buscar ser nuevamente candidato a alcalde de la 
ciudad de Puebla, en donde es sin duda alguna el político mejor posicionado. Parecería que la carrera del actual 
legislador podría crecer más si logra ser por segunda vez presidente municipal, en lugar de irse al Senado, ya que 
desde el puesto de edil podría tener más recursos para construir una estructura que dentro de algunos años le 

permita luchar por la gubernatura del estado. 
Frente a esas circunstancias, las mejores posiciones que quedan son Blanca Alcalá y Juan Carlos Natale. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/23/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 

 
Pobreza legislativa  
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, continúa siendo el ―gran legislador‖, según lo revela un 
informe elaborado por la fracción del Partido Acción Nacional (PAN) en el Congreso del estado, pues de las 41 
iniciativas aprobadas por la actual Legislatura 85 por ciento fue presentado por el mandatario.  

Sobre este asunto es necesario puntualizar que con esta situación el gobernador del estado no comete ninguna 
trasgresión democrática, ya que está en su derecho de enviar las iniciativas que él considere apropiadas para el 
funcionamiento de los poderes públicos en el estado. Lo cuestionable es el papel que están jugando las fracciones 
parlamentarias, que sí están obligadas a ser un contrapeso al mandatario.  
A nivel federal se ha conseguido que todas las iniciativas enviadas por el presidente de la República tengan una 
contrapropuesta de las fracciones de oposición, incluido el propio Partido Acción Nacional. En Puebla ni 
remotamente se ha podido construir algo parecido, ya que los diputados locales del PAN actúan de manera 

oficiosa y aprueban sin ningún cambio todos los proyectos que vienen del jefe del Poder Ejecutivo. El PRI entabla 
negociaciones para acabar votando a favor de la mayoría de los proyectos, y solamente el legislador José Juan 

Espinosa es quien ejerce la crítica y la discusión.  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/23/puebla/cuitlatlan.php
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Los resultados que hasta ahora ha arrojado la Legislatura son pobres y no obedecen a la expectativa de cambio 
que se generó en el último proceso electoral. Ello es consecuencia de la mediocridad con la que están actuando 
los grupos parlamentarios, pero en especial el del PAN, que ahora desarrolla los vicios que hasta apenas hace 
unos meses cuestionaba. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/23/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López)  
 
• El revuelo del posicionamiento de Agüera 

• ¿Listo para el Senado? 

• Academia de policía sin injerencia norteamericana 
Luego de la encuesta donde se diera a conocer que el rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez es el mejor 
posicionado para lograr, no solo la candidatura al Senado de la República para el próximo año, sino ganar esa 
elección. 
De inmediato los priístas dijeron que Enrique Agüera no milita en su partido y otro más dijo que esa encuesta 
podría ser ―fuego amigo‖ de quien quiere al rector fuera de la BUAP. 
Si bien es cierto que en esa encuesta difundida ayer figuran los nombres de Blanca Alcalá y Enrique Doger, 

ambos distinguidos priístas, en ningún momento se le etiqueta a Agüera como militante del Tricolor, sin 
embargo se le coloca como la mejor opción en fórmula con la ex presidenta municipal Blanca Alcalá para ganar 
el Senado el próximo año. 
Aún falta mucho tiempo para la postulación de los candidatos, sin embargo, con fines electorales o no, es 
importante reconocer que Enrique Agüera goza hoy en día de un prestigio importante entre los poblanos, por 
su trabajo consistente e irrefutable en la Máxima Casa de Estudios. 
Incluso el propio rector ayer, en entrevista y en su cuenta de twitter, aseguró que su único interés está en la 

universidad:  
―Con respeto a todos,agradezco los buenos comentarios,pero reitero categóricamente,mi único interés es la 
#BUAP,y en ello estoy concentrado‖. 
Tras la polémica que ha despertado la aceptación del gobierno federal de la presencia de ―espías‖ 
norteamericanos en territorio nacional, para labores de inteligencia que se suman a la lucha contra el crimen 
organizado, la edificación de la Academia Nacional de Policía en Puebla, se contaminó de este tema. 

Sin embargo, ayer el gobernador defendió el proyecto y aseguró que en esta Academia Nacional de Formación 
y Desarrollo Policíal, con sede en Amozoc, no será una base militar estadunidense y que personal de CIA y FBI, 
pues la única participación de los norteamericanos, es en la capacitación, tal y como lo establecen los 
lineamientos de la ―Iniciativa Mérida‖ con quien se tiene este convenio para el funcionamiento y equipamiento 
de esta Academia Nacional, donde vendrán policías de todo el país, sin que ello signifique un problema de 
atentar contra la soberanía nacional. 
―Hemos mandando policías no sólo de Puebla sino de otros estados de la República a capacitar a Estados 

Unidos. Lo que se busca es que los policías se capaciten en nuestro país‖, destacó el gobernador ayer, durante 
la entrega de patrullas a 50 municipios. 

CONFETI…un verdadero calvario viven los vecinos de la Avenida Forjadores, el río Rabanillo lleva 2 días 
desbordado con las consecuentes afectaciones en toda la zona…que este jueves estará en Puebla el panista 
Santiago Creel para promover su candidatura a la Presidencia de la República… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3732 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 

Ardelio Vargas: De represor a El Cantinflas poblano 
El secretario de Seguridad Pública en la entidad Ardelio Vargas Fosado, parece que ya cambió de camiseta; es 
decir, de ser un represor social pasó a ser el Cantinflas poblano que tanta falta hacía. 
Tanto le ha gustado se nueva vocación, que hasta piensa traer en estos días a su familia a disfrutar la 
tranquilidad de Puebla. 

Parece que el titular de la seguridad pública en Puebla gusta practicar una política con frases que llamen la 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/23/puebla/editorial.php
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3732
http://www.contraparteinformativa.com/
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atención para llevarse la nota de ocho columnas. 
Ayer mismo, declaró que personalmente acudía a cuidar el estadio Cuauhtémoc cuando había partidos de fút bol 
del Puebla de la Franja, tras los lamentables hechos ocurridos en el estadio de Torreón. 
Días atrás dijo que no había delincuencia y los hechos delictivos se presentaban en la capital por la inercia de la 

vida. Y antes dijo que los antros de Cholula eran igual que Sodoma y Gomorra. 
El secretario Vargas Fosado parece que está más preocupado en manifestar declaraciones amarillistas que en su 
trabajo, pues aunque la administración lo niegue, los índices delincuenciales en Puebla van a la alza. 
Secuestros, narcomenudeo, asaltos a carretera, robos a casa habitación y los que se acumulen, han sido una 
constante en estos últimos meses. 
Parece que al secretario de Seguridad Pública le preocupa más seguir midiendo fuerzas con el titular de la 

Secretaría General de Gobierno que cuidarle las espaldas a los poblanos. 
Parece que lo único que le importa es demostrar que sabe utilizar la ley del garrote en contra de los ciudadanos 

que se manifiestan. 
Ardelio Vargas ya encontró nueva vocación y parece que por lo menos de cómico podrá seguir en Puebla. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández)            
    
Una legislatura de hueva en Puebla 

La LVIII Legislatura de Puebla vive sus mejores momentos. Disfrutan de una etapa de acuerdos y 
concertacesiones. No es difícil afirmarlo y menos aún confirmarlo. La fracción dizque parlamentaria del PAN 
en el Congreso de Puebla ha puesto a disposición los números, de los cuales pretende presumir, aunque de 
ellos se descubran sus flaquezas. 
73 iniciativas de ley han pasado por la LVIII Legislatura y 20 han sido del PAN, 18 de Convergencia, 
17 del PRI, ocho del PT, siete del PANAL, tres del PVEM y cero, sí cero de la mascarada del PRD. 

Lo que no dice la bancada del PAN es que José Juan Espinosa Torres, el vituperado por el poder, es el 

diputado que mayor número de iniciativas ha presentado él sólo a nombre de Convergencia: 18. Tres veces 
más que la estrella del panismo Mario Riestra que ha presentado seis, sí, solo seis.  
No rescata el panismo, por ejemplo, que Denisse Ortiz es la diputada que se encuentra en cuarto lugar 
de iniciativas presentadas con tres, muy por encima de los tres flojos del PRD: Antonio Gali, Jorge 
Garcilazo y Erick Cotoñeto, que acaso hay que admirarles la sapiencia para entender la función que les toca 
jugar en esta Legislatura.Mario Riestra. 
Menos aún que en los puntos de acuerdo se destaca, una vez más, José Juan Espinosa con 15, Enrique 

Doger, Zeferino Martínez, y Javier Guevara con seis, además de que Denisse Ortiz, Julio César 
Lorenzini destacan con cinco. 
Lo dicho, la LVIII Legislatura poblana es de hueva, y quienes se destacan son, no se hagan bolas, José 
Juan Espinosa y Denisse Ortiz, quienes más allá de lo que representa la política, acuerdos y negociaciones, 
realizan, ahí están los números, una tarea legislativa. 
Mañana más sobre la productividad legislativa en Puebla. 

http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/43166-una-legislatura-de-hueva-en-puebla.html 
 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 
Empresas y empresarios “honorables” I  
Honor es la misión de todo buen emprendedor.  
En su decálogo de valores llevar por delante la honorabilidad ante todo. ―Honestidad, equidad, compromiso, 
servicio e innovación‖ son los principios que dicen regir el esquema de valores de la empresa Book Mart Editores, 
la misma que en su misión reafirma contribuir: 

―…en el cumplimiento y aplicación del principio de equidad en el Nivel Medio Superior, a fin de homogeneizar 
recursos didácticos (libros, materiales de apoyo y herramientas bibliográficas) de la más alta calidad, apegados 
en un 100% al programa de estudios vigente para el total de la población que demanda este nivel educativo‖, 
explica  

Es la misma empresa que en el sexenio marinista fue la beneficiada como la única editorial autorizada para 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/43166-una-legislatura-de-hueva-en-puebla.html
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vender libros de texto en el nivel medio superior en las 1 mil 245 escuelas de bachillerato y preparatorias con 211 
mil 544 alumnos que hay en el estado, según la última estadística oficial disponible para Puebla. 
El asunto hoy es que el autodenominado corporativo conformado por seis empresas –que incluye además 
servicios de consultoría y construcción de espacios educativos, que procuraron ocultar a toda costa en el sexenio 

de Mario Marín-, pretende en situación de competencia vender la idea a sus potenciales promotores y clientes, 
que son los mismos maestros.  
En su propaganda recién lanzada presumen: ―Somos la editorial con el mayor número de convenios estatales…  
Primera editorial en integrar en todos sus materiales, la transición entre el programa vigente de la Dirección 
General de Bachilleratos y el modelo con un enfoque basado en el desarrollo de competencias que inspira la 
Reforma Integral de la Educación Media Superior hacia la formación del Sistema Nacional de Bachillerato‖, esto y 

más predican en su página http://www.bookmartsite.com/. 
Lo que la ―honorable‖ Book Mart –un negocio redondo en el pasado para los funcionarios de la Educación 

incluyendo familiares del ex gobernador- no reconoce es que se formó en condiciones de monopolio, con 
información que sólo funcionarios de la SEP estatal y sus sistemas del nivel conocían y urgía cocinar una 
oportunidad excepcional de negocios, poniendo al servicio de la empresa toda la infraestructura de la 
dependencia para realizar la venta, recoger libros y llevar el control de las fichas de depósito en la cuenta 
bancaria de la empresa.  

Un asunto claro, es que Book Mart no daba la cara a las dificultades por la entrega siempre inoportuna de los 
textos y aunque exigiendo el pago por adelantado por un producto que a la larga era inútil para los alumnos y 
que los padres se veían obligados a comprar a riesgo de que reprobaran a sus hijos.  
Aunque ahora dicha empresa sale a la luz presumiendo su presencia nacional y sus planes de expansión hacia 
Latinoamérica, que no son tales, y hasta la fecha no informan sobre los verdaderos propietarios del consorcio 
constructor y vendedor de textos, ni siquiera se transparenta la estructura orgánica de las seis empresas que lo 
conforman, pero sí se quejan ante sus potenciales promotores y clientes –supervisores y maestros del nivel 

educativo medio superior- que su competencia ―es favorecida por la dependencia estatal y a la vez carecen de 
infraestructura para solventar la demanda de los bachilleratos estatales‖, por lo cual sino compran a Book Mart 

los jóvenes bachilleres y de preparatoria no tendrán libros a tiempo, problema que ellos no supieron resolver en 
el pasado y siempre miraron con menosprecio a las regiones marginadas del estado, aunque les cobraban todo, 
siempre con el visto bueno de las autoridades educativas locales.  
La historia actual de Book Mart y su honorabilidad, pretende competir y ganar mercado, no terminan por hoy. 

Mañana el reportero le dará datos y nombres de quienes desde el Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación les procuran clientes potenciales y del método que están empleando para forzar a que les compren sus 
libros, porque eso sí: los marinistas y sus empresas luchan por seguir lucrando a costa de lo que sea y los 
jóvenes y sus padres ―que se pudran‖. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 
 
Por extraño que parezca, México no cuenta con una agenda digital a pesar de que hay países latinoamericanos 
pequeños que no solo la tienen sino que a partir de su desarrollo han conseguido un mayor crecimiento 
económico; que el estado de Puebla la tenga y la esté desarrollando en el mediano y largo plazo le permitirán a la 
entidad asumir un liderazgo nacional, que en el pasado solo era por los últimos lugares en la lista.  

Por lo pronto hoy, el gobernador Moreno Valle recibirá el premio nacional por innovación gubernamental (I+T 
Gob) por su proyecto ―Red Estatal de Educación Salud y Gobierno en el Estado de Puebla‖ que concede el Comité 
de Informática de la Administración Pública Estatal y Municipal, a solo seis meses de la gestión.  
Oficialmente es un ―reconocimiento por la transformación de servicios innovadores con un alto valor agregado a 
la ciudadanía en el marco de la Agenda Nacional de Transformación de la Gestión Pública (I+T Gob),  así como 
por cumplir con los cuatro ejes de desarrollo:  

Promover espacios de participación; impulsar acciones de modernización e innovación en la gestión pública; 
compartir el conocimiento de experiencias exitosas para ser replicadas, e incrementar la eficiencia en la 
utilización de recursos públicos. Un reconocimiento que sin duda ubica a Puebla en una envidiable posición, ante 
otras entidades federativas.  
@  
Ayer, El Sol de Puebla publicó en su primera página los resultados de una encuesta de la empresa Opina sobre las 
preferencias de los poblanos en cuanto a quien deben llegar al Senado de la República y el mejor calificado en 

este momento fue el rector de la Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera.  

Más tardó en correr la información que el propio Agüera en precisar que su compromiso es mantenerse como 

http://www.bookmartsite.com/
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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autoridad en la Casa de Estudios y a través de su cuenta de twitter pidió que no haya distracciones porque 
pretende ―trabajar arduamente por los universitarios‖ en lo que le resta de su mandato.  
―Hago nuevamente pública mi decisión, explicó, de mantenerme al margen de cualquier especulación. Mi único 
interés es la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla BUAP y pido de manera respetuosa a todos aquellos 

que expresen alguna intención de futuro, que me permitan seguir trabajando por la Universidad, ese es mi 
compromiso, en eso estoy concentrado sin distracción alguna‖. Al encuestarlo no lo ubicaron en ningún partido y 
eso puso más que nerviosos a los priistas.  
@  
Más que activa la expresidenta municipal de Puebla, Blanca Alcalá, reparte aún las invitaciones a la boda de su 
hija para el próximo sábado. Seguramente por razones estratégicas en sus afanes por ser senadora en el próximo 

sexenio convertirá la celebración familiar en un mitin donde demuestre su capacidad de convocatoria. 
En su lista de invitados especiales están ubicados y aseguran sus cercanos que confirmaron su presencia los 

exgobernadores que fueron sus jefes –Mariano Piña Olaya, Manuel Bartlett, Melquiades Morales y Mario Marín- 
además de que corrió la cortesía y dicen que asistirán Guillermo Jiménez Morales y Rafael Moreno Valle.  
Será interesante ver juntos a Piña y Bartlett que no se han hablado desde los tiempos que coincidieron como 
gobernadores –constitucional y electo, respectivamente- y la foto de Marín con Melquiades en los sociales será de 
pronóstico reservado. Alcalá va por todo, como la gran concertadora que pretende ser.  

Es más, algunos dicen que ya no alcanzaron qué comprar en las mesas de regalos, por cierto se pide a las 
invitadas que ese día no vistan de rosa, ¿será porque es el color del atuendo de doña Blanca? Pregunta para su 
modisto.  
@  
Los diputados panistas locales estaban ayer más que furiosos y es que su coordinador Mario Riestra presentó una 
evaluación de su trabajo y muchos sintieron que fueron ninguneados y, lo peor, por su propio compañero de 
partido. Otros de plano no asistieron a la conferencia de prensa y más de uno de los presentes estuvieron a punto 

de levantarse y salir. ¿Pero qué necesidad? preguntaba el clásico. 
 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  
 

 
 

(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Reactivan juicio de Valle Fantástico 
Tuvieron que pasar cuatro meses para que se ordenara reactivar el juicio de amparo entre el empresario, 
Ricardo Henaine Mezher, y el gobernador, Rafael Moreno Valle, por la disputa del predio de Valle Fantástico. 
Y la culpa fue del director de la Reserva Territorial Atlixcáyotl, Pedro Plaza Montaño. 
No hay que olvidar que el nerviosismo invadió a Pedro Plaza y ante el avance del amparo solicitado por Ricardo 

Henaine para que le regresaran el predio, el funcionario interpuso un recurso de queja desde abril pasado ante 
Primer Tribunal Colegiado en Materia Administrativa. 
La acción legal de Pedro Plaza obligó al Juzgado Tercero de Distrito a ordenar la suspensión del juicio por cuatro 
meses. 
Y para mala suerte del funcionario estatal su recurso de queja simplemente fue  desechado por improcedente. 

Es decir, Pedro Plaza no pudo tirar el juicio de Ricardo Henaine. 

Eso tampoco quiere decir que Ricardo Henaine tenga el proceso ganado. 
Simplemente se evidenció que la intervención de Pedro Plaza no sirvió para nada. 
Ahora sí viene la batalla final entre Ricardo Henaine y Rafael Moreno Valle. 
Y será el 8 de septiembre cuando el empresario y el secretario de Asuntos Jurídicos, Juan Pablo Piña, se vean la 
cara en el Juzgado Tercero de Distrito. 
Esa fecha fue señalada por la autoridad federal para realizar la audiencia constitucional. 
Insisto, ahora sí viene la batalla final. 

**    **    ** 
Ahora que los notarios se quejan de corrupción en el Registro Público de la Propiedad, también deberían hacer 
un ejercicio de autocrítica. 
A parte de que sus servicios son caros, en muchos casos son lentos. 
La lentitud (y quizá ineptitud) de algunos, afecta seriamente a los ciudadanos. 
Y un ejemplo de esa lentitud ocurre en la Notaría Pública 33, cuyo titular es Amado Camarillo Sánchez. 
Un caso en particular –que está debidamente documentado y si quiere las pruebas con gusto se harán públicas- 

revela que la compra – venta de una casa Geo en la zona de la universidad Iberoamericana lleva 7 meses sin 

http://twitter/
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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avance alguno. 
La farsa de los notarios consiste en ofrecer trámites ágiles para certificar la compra – venta y al mismo tiempo 
efectuar el proceso de escrituración. 
Y ni una, ni otra cosa. 

Han pasado siete meses y el titular de la Notaría, Amado Camarillo, su suplente e hijo, Ricardo Camarillo 
Santamaría, y su auxiliar (un tal licenciado Marcelo), simplemente no han dado la cara. 
No aclaran la razón del retraso. 
Si los notarios dicen que la culpa es del Registro Público de la Propiedad, pues que presenten las pruebas y las 
denuncias. 
Los ciudadanos pagan a los notarios y éstos deben rendir cuentas. 

Los notarios en Puebla son una auténtica vergüenza. 
**    **    ** 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16590:reactivan-juicio-de-valle-
fantástico&Itemid=137 

 

 
 
(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 
La bola de cristal política  

Ayer dábamos cuenta en este espacio del escenario político y del futuro que espera. 
Comentábamos ayer acerca de las candidaturas al Senado de la República, ¿pero qué pasa respecto a las 
diputaciones federales y los próximos comicios locales? 
De hecho ese es el punto central de la prospectiva. 
La reforma electoral vino a cambiar las piezas en el tablero. Concretamente, la ansiada posición del alcalde de 
casi cinco años es un botín electoral bastante atractivo. 

Por ello, las candidaturas al Senado deben observarse en ese contexto. 

Al menos del PAN y PRI ya hay dos nombres que suenan fuertes para esa posición: Mario Riestra y Enrique 
Doger Guerrero. 
Y es natural que ésta se la propuesta, pues el último año de la legislatura actual será presidido por el joven 
diputado albiazul. 
Así, la exposición mediática y política será incomparable. 
Por entonces, Enrique Doger sería senador si se ve favorecido con la candidatura y la ola tricolor de Enrique 

Peña Nieto. Claro es un supuesto, pero ese supuesto tiene un fundamento. 
Que si la posición en el Senado estaba guardada para el compañero suplente de Doger. 
Que si en realidad Doger sería alcalde sólo para heredar y fortalecerse localmente. 
La propuesta no es descabellada y además embona perfectamente con el proyecto del gobernador Rafael 
Moreno Valle en 2018, la presidencia.  
Así, dejaría o podría dejar en el ayuntamiento a un personaje amigo, Riestra o Doger. 
*** 

Sobre las diputaciones federales, la moneda sigue en el aire, al menos en el PAN. 

Néstor Gordillo y Jesús Zaldívar ayer estuvieron presentes en la ceremonia de inicio de cursos. 
Un buen pretexto para el posicionamiento. 
Lo cierto es que aunque ambos cuentan con la simpatía del gobernador (sólo hay que escuchar sus discursos), 
al final todo se decidirá por estudios. 
Sí, ambos están en posibilidades de ser candidatos a la diputación federal, pero dependerá de quien entregue 
mejores resultados en trabajo y gestión y en popularidad e intención de voto. 

¿Mencioné que ambos van por el mismo distrito? 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111751&articulo=Decodificador%20Urbano</B> 

 
(Índice Político/Francisco Rodríguez) 
 
Bolas en el engrudo  

No hay engrudo capaz de cohesionar, siquiera de mantener por un rato unidos, a los políticos mexicas. Cuando 
todo indica que el pegamento va a funcionar, invariablemente termina en una solución grumosa. 
De no ser así, la expresión ―no se hagan bolas‖ saldría sobrando. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16590:reactivan-juicio-de-valle-fantástico&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16590:reactivan-juicio-de-valle-fantástico&Itemid=137
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111751&articulo=Decodificador%20Urbano%3c/B
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Y por el contrario, usted la encuentra en el lexicón de prácticamente todos los practicantes de ese oficio tan 
vilipendiado –con hartas razones-- que es la de político, politicastro o, definitivamente, politiquero. 
La empleó Carlos Salinas, en su momento, para defender la candidatura presidencial del malogrado Luis 
Donaldo Colosio. 

Dos de sus entonces discípulos, Manuel Camacho y Marcelo Ebrard, la han usado en fechas recientes. El 
primero, para sustentar la imposible alianza PAN-PRD en el Estado de México. El segundo, para defender su 
posición de precandidato presidencial por las izquierdas domésticas y poco domesticadas. 
Acaba de recurrir a ella el precandidato priísta Enrique Peña Nieto –de quien también se dice es paciente de la 
influencia salinista--, ante sus correligionarios con escaño senatorial para, otra vez, instarlos a no romper la 
unidad de los tricolores… obviamente en torno a él mismo. 

Todos, pues, hechos bolas. 
Porque, resultó más que elocuente que hace 17 años Colosio no era el candidato del establishment –la 

nomenklatura, diría el propio Salinas-- y por tal fue que lo asesinaron. Aquello, pese a los exhortos, terminó con 
todos hechos bolas. 
A Manuel Camacho, apenas, se le hizo muy bien redondeadas bolas la alianza contra el PRI en el Estado de 
México. 
Marcelo Ebrard, por su parte, está hecho bolas con su precandidatura y la lealtad que debe a Andrés Manuel 

López Obrador, quien lo rescató de la ignominia a la que fue condenado –junto con Camacho-- por el zedillato. 
Pero no sólo eso, a quien debe el impulso que lo convirtió en sucesor del propio AMLO en la jefatura del 
gobierno de la capital nacional. 
Y Peña Nieto… Bueno, Peña Nieto se agandalla las bolas. 
Ahí es precisamente donde el engrudo se convierte en grumos. 
Porque la cohesión política, la unidad de los políticos, se consigue –de acuerdo a la enciclopedia—a través de la 
semejanza social y cultural, o sea por la existencia de hábitos, valores, caracteres y cultura compartidos, la 

similitud de expectativas y experiencias, el entrelazamiento de los roles sociales; la similitud de expectativas 
económicas en cuanto a remuneración y posibilidades de vida; y la movilidad social tanto horizontal (geográfica) 

como vertical (de posición social). 
En el caso particular de Peña Nieto, en cambio, es exigida a partir del individualismo. Del proyecto –si lo 
hubiere-- del todavía gobernador del Estado de México, quien basa sus legítimas aspiraciones presidenciales tan 
sólo en la popularidad que su constante aparición en los medios electrónicos –ya por causas personales, cuanto 

por las gubernativas-- le ha acarreado. Polarizado el país desde casi siempre, pero exacerbada la división y la 
fragmentación a partir de las campañas de odio que las derechas panistas y proto-panistas patrocinaron en el 
2006, buscar la cohesión es prácticamente tarea de titanes. 
Ni en el mismo PAN existe actualmente la unidad y cohesión que todos se empeñan en invocar. 
Lo más destacable de los equipos eficaces –ya sean políticos, empresariales, incluso escolares-- es su elevada 
cohesión. La comunicación entre los miembros del equipo es fluida; se sienten libres de expresar sus opiniones y 
están satisfechos con lo que hacen; conocen y respetan las normas, y el liderazgo es compartido porque aunque 

exista un líder aglutinador, las decisiones se toman por consenso. Esa cohesión hace que cada miembro del 
equipo se sienta líder y dedique toda su energía a la tarea en lugar de desperdiciarla en otros fines. 
Y eso no lo han conseguido, en décadas, ni en el PRI, ni en el PRD, menos todavía en el PAN. 
En todos los partidos están hechos bolas. 

No hay receta para un engrudo político sin grumos… todavía. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111709&articulo=Índice%20Político 

 

(Acta Pública/Claudia Rodríguez) 
 
Por el milagro  
La balacera sabatina que se suscitó en Torreón, Coahuila, en el exterior del estadio Santos Modelo al momento 
que se efectuaba la justa deportiva entre el equipo sede y el Morelia, no hubiera recorrido las fajas noticiosas de 
gran parte del orbe, de no haber estado en el contexto de la propia transmisión de televisión que se hace para 

los seguidores y espectadores de este deporte. 
Las escenas grabadas en vivo y repetidas por diferentes medios de comunicación una y otra vez, permitieron 
que el hecho llegara rápidamente a muchos a quienes incluso, no son televidentes   
Luego de que en los meses anteriores comenté con varias personas sobre las balaceras que se suscitan en 
varias partes de la República y escuchar de la mayoría de mis interlocutores que eso de la violencia generalizada 
es una exageración, parece que tras escuchar de fondo una balacera en el audio y ver correr, gritar y 

resguardarse a quienes se encontraban el sábado en un estadio en Torreón, la percepción se ha modificado.  No 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111709&articulo=Índice%20Político
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he encontrado alguien que tras el conocimiento del evento no manifieste algo cercano al miedo y horror. 
Pero la administración calderonista sólo atinó a enviar un comunicado antes de las doce de la noche de ese día, 
puntualizando que no hubo heridos que lamentar.  
Un poco más tarde el Señor Felipe Calderón envió el siguiente twitt:  ―Disparos afuera de estadio del Santos 

provoca pánico en el partido Santos-Morelia. La situación está bajo control. No hubo víctimas fatales‖.  Después 
de eso, nada, sólo Alejandro Poiré, secretario técnico del Consejo de Seguridad Nacional tratando de dar 
explicaciones. 
Pero muy conmovido en su expresión, se le vio a Calderón el domingo en la nunciatura apostólica que se ubica 
en la Ciudad de México en donde acompañado de su familia observó las reliquias del beato Juan Pablo II que 
llegaron al país la semana pasada. 

La oficina de la Presidencia también emitió un comunicado de esta parte de la agenda dominical de Calderón, en 
la que apuntó que éste contempló  ―la cápsula de sangre extraída a Juan Pablo II durante su enfermedad, así 

como vestiduras pontificias hechas por artesanos mexicanos y que están colocadas sobre la figura de cera del 
beato‖,  
Más en honor a la verdad, no creo que el señor Calderón sólo haya observado las reliquias de Juan Pablo II, más 
bien creo que fervientemente le pedía un milagro.  La pregunta es sí era sólo para él o para todos los 
mexicanos.  

Total, yo también creo que es más fácil que alguien nos haga el milagro a que nos gobiernen con temple y 
justicia. 
Acta Pública…―Es urgente que se deje de lado la argumentación política y se hagan acciones contundentes en 
beneficio de la sociedad.‖  Afirmó Alejandro Poiré. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111726&articulo=Acta%20Pública 
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